
A Prefeitura de Hor-
tolândia concluiu mais 
uma etapa da reforma 
do Hospital Municipal 
Mario Covas que bene-
ficia a saúde da popu-
lação. Na tarde desta 

sexta-feira (27/05), o 
prefeito José Nazareno 
Zezé Gomes fez a en-
trega da Sala de Emer-
gência. A sala tem qua-
tro leitos com controle 
automático.      PÁGINA 04

Hortolândia 
entrega sala 
de emergência 
no Hospital 
Municipal

DIVULGAÇÃO

Espaço com nova configuração e área ampliada vai possibilitar melhor 
atendimento para pacientes e condição de trabalho aos profissionais do hospital

Tarifa do transporte coletivo será 
reduzida para R$ 3 em Nova Odessa
Para isso, prefeitura aumentará o subsídio de R$ 2,42 para R$ 3,64; projeto está na Câmara para votação  PÁGINA 05

HOMEM É PRESO TENTANDO FAZER SAQUE COM 
DOCUMENTO FALSO EM AGÊNCIA BANCÁRIA
Gerente desconfiou da CNH apresentada pelo suspeito e acionou a PM  PÁGINA 08

EX-CHIQUITITAS

Carla Fioroni apresenta 
espetáculo Hora da 
História em Hortolândia

A atriz, apresentado-
ra e professora de tea-
tro Carla Fioroni, na-
cionalmente conheci-
da por papéis na novela 
infantojuvenil “Chiqui-
titas” (SBT) e na peça 
teatral “Trair e coçar é 
só começar”, é uma das 

atrações do 1º Literalen-
do, neste domingo (29). 
O evento é promovido 
pela Prefeitura de Hor-
tolândia, dentro da pro-
gramação do 12º Horto-
lendo, política pública 
de incentivo à leitura no 
município.            PÁGINA 07

SOB CONTROLE

Maio chega ao fim sem mortes 
por Covid-19 em duas cidades 

Hortolândia e Nova 
Odessa não registra-
ram nenhuma morte 
por Covid-19 em maio 
deste ano. Sumaré re-
gistrou a primeira mor-
te deste mês nesta sex-

ta-feira (27). As Secreta-
rias de Saúde dos muni-
cípios atribuem a que-
da do número de casos 
e de mortes ao avanço 
da vacinação contra a 
doença. O número de 

casos pela doença tam-
bém teve uma redução 
de 4,5 vezes de janei-
ro a maio. A estabiliza-
ção dos casos de Covid 
proporcionou o retorno 
das rotinas.          PÁGINA 06

Roupas devem estar em embalagens plásticas lacradas e separadas

As Prefeituras de Su-
maré, Hortolândia e 
Nova Odessa realizam  
o Dia D da Campanha 
do Agasalho neste sá-
bado, dia 28. Com apoio 
da EPTV, a arrecada-
ção no esquema de Dri-
ve Thru acontece em 
Sumaré na Praça das 
Bandeiras. Em Horto-
lândia, ocorrerá na Se-
cretaria de Obras e em 
Nova Odessa no Fundo 
Social.            PÁGINAS 03 e 07

Municípios da região participam do 
Dia D da Campanha do Agasalho
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Ohomeschoo-
ling ou ensi-
no domiciliar 

é uma modalidade 
que se pretende apli-
car na educação bási-
ca do Brasil. Hoje, o en-
sino é realizado no ambiente 
escolar, dentro das escolas e 
dos colégios, em uma copar-
ticipação de responsabilida-
des entre União, Estado, Dis-
trito Federal e Municípios. A 
União tem competência pa-
ra legislar sobre as diretrizes 
e bases da educação nacional, 
enquanto aos Estados, ao Dis-
trito Federal e aos Municípios, 
além da própria União, com-
pete proporcionar a forma de 
acesso à educação. Assim, ca-
da ente federativo tem sua res-
ponsabilidade na administra-
ção desse ensino. E, apesar de 
possuir uma série de proble-
mas e dificuldades, sobretudo 
pela ausência de investimento 
e falta de valorização dos pro-
fissionais de educação, o ensi-
no escolar cumpre muito mais 
do que função meramente de 
transmissão de conhecimento.

O ensino escolar cumpre 
uma função cidadã, de forma-
ção do aluno para a sociedade, 
tendo em vista que é nesse am-
biente escolar que o aluno exer-
ce suas relações sociais ini-
ciais. É dentro desse ambien-
te que as amizades se estabe-
lecem, que a criança, o adoles-
cente, o jovem tem a capacida-
de de exercer uma série de ou-
tras atividades que não ads-
tritas à sala de aula e que se-
rão fundamentais para seu de-
senvolvimento enquanto pes-
soa, enquanto ser humano, en-
quanto profissional no futuro.

É no ambiente escolar que 
se aprende a exercer a relação 
social inicial pela troca de in-
formações com os colegas, de 
informações com os profes-
sores e professoras. Na rela-
ção que existe no âmbito in-
terno da escola, o aluno se pre-
para para enfrentar o merca-
do de trabalho no futuro, on-
de ele também precisará li-

dar com pessoas, no 
seu ambiente de traba-
lho, também precisa-
rá estabelecer relações 
de amizade, de hierar-
quia, de obediência e 
disciplina.

O ambiente escolar traz 
uma formação humana que 
vai além do conhecimen-
to, vai além do ensino mera-
mente burocrático, do ensino 
que tem relação com conteú-
do, pois permite de fato o de-
senvolvimento do aluno como 
cidadão do futuro.

Já o ensino domiciliar é uma 
outra modalidade de relação 
com o ensino. O ensino domi-
ciliar aplicado na educação 
básica é realizado eminente-
mente, ou pretende ser reali-
zado eminentemente, dentro 
do ambiente domiciliar. E es-
se tolhimento do convívio so-
cial tende a ser bastante pre-
judicial para o aluno, para a 
criança que está em formação.

O ambiente domiciliar mui-
tas vezes pode oferecer uma 
série de riscos que o ambien-
te escolar elimina ou permi-
te a identificação desses ris-
cos. Nós temos um quadro de 
violência contra a criança e 
contra o adolescente no nosso 
país que é muito preocupante. 
A criança e o adolescente são 
vítimas de violência de toda 
ordem, seja física, psicológica 
e sexual. Há uma série de ti-
pos de violências das quais as 
crianças e adolescentes são 
vítimas, que, muitas vezes, só 
são identificadas no ambiente 
escolar. Os professores, sobre-
tudo na educação básica, pos-
suem a competência de iden-
tificar que o aluno sofreu al-
gum tipo de abuso. E não nos 
deixemos enganar: a realida-
de deixa claro que boa parte 
dos assediadores sexuais con-
tra crianças e adolescentes 
são pessoas que fazem par-
te de um convívio íntimo da 
família, seja um tio, um pa-
drinho, um primo. Não é in-
comum também identificar-
mos em nossas redes sociais 

notícias de abusos cometidos 
por pessoas ainda mais próxi-
mas, como padrastos, namo-
rados, avôs, que deveriam ze-
lar pela proteção das crianças 
e adolescentes.

A comunidade escolar e o 
ensino presencial na educa-
ção básica têm um papel fun-
damental de reconhecer e de-
nunciar que a criança ou o jo-
vem está sendo vítima de al-
gum tipo de violência. A crian-
ça vítima de abuso pode ter al-
guma mudança de compor-
tamento que permite que as 
pessoas que fazem parte da 
comunidade escolar identifi-
quem o problema e deem o di-
recionamento necessário jun-
to aos conselhos tutelares e a 
segurança pública. A violência 
domiciliar é de difícil evidên-
cia justamente porque relacio-
nada a um contexto protegi-
do e inviolável, contra pessoas 
que estão em formação e que 
se veem traumatizadas pe-
lo cometimento do delito. Fo-
ra do ambiente escolar, essas 
crianças ficarão ainda mais 
vulneráveis a uma realidade 
que se sobrepõe à defesa da-
queles que desejam instituir 
o ensino domiciliar.

O ambiente escolar também 
permite que, dentro de uma 
realidade social cruel em que 
a fome e a miséria são presen-
tes, o aluno realize suas refei-
ções básicas. Não é raro que 
o desemprego empurre as fa-
mílias a uma realidade de po-
breza alimentar e nutricional, 
que para crianças e adolescen-
tes que estão em formação po-
de gerar uma fragilidade da 
saúde ainda maior. A escola 
e o ensino presencial permi-
tem que o aluno realize uma 
ou mais refeições que, para 
aquela pessoa, será a única 
de todo um dia.

O ensino domiciliar, por ou-
tro lado, poderá ser utiliza-
do, inclusive, para forçar es-
sas crianças e adolescentes a 
realizarem atividade profis-
sional precoce. É que ausentes 
do ambiente escolar, eles po-

Os riscos do homeschooling 
para a educação básica no Brasil

derão ser incentivados a traba-
lhar, para ajudar no orçamento 
familiar. Se mesmo com a esco-
la presencial e obrigatória ve-
mos as ruas repletas de crian-
ças e adolescentes em situação 
de vulnerabilidade, exercendo 
venda informal nos semáforos 
das grandes cidades, o ensino 
domiciliar favorecerá a utiliza-
ção da mão de obra infantil pa-
ra o sustento da família.

A proposta do ensino domi-
ciliar traz uma série de incer-
tezas e uma serie de riscos que 
precisam ser muito bem avalia-
das no Senado. O texto foi apro-
vado na Câmara dos Deputados 
e agora segue para análise dos 
senadores e senadoras.

A tendência é que o ensino 
domiciliar gere uma precari-
zação ainda maior da educação 
brasileira. O homeschooling faz 
parte de uma bandeira defendi-
da por uma corrente ideológica 
conservadora que pretende ex-
cluir essas crianças do ambien-
te escolar. A principal alegação 
é a de que as crianças possuem 
um ensino que não condiz com 
a educação promovida pela fa-
mília, que estão obtendo uma 
formação tendente a algum ti-
po de corrente ideológica, quan-
do na verdade o homeschooling 
é a expressão maior desse tipo 
da ideologização da educação.

Portanto, é necessário que o 
Senado Federal, ao analisar es-
se projeto, tenha um olhar muito 
atento, um olhar desconectado 
daquilo que propaga o Governo 
Federal, um olhar desconecta-
do das correntes conservadoras 
que defendem o homeschooling 
e que possam fazer uma análise 
com o foco na criança e na pro-
teção integral da criança, que 
é uma determinação constitu-
cional. É essencial que os sena-
dores percebam os riscos que 
o homeschooling traz e perce-
bam a dificuldade que seria a 
implantação de um ensino do-
miciliar em um país tão com-
plexo, tão cheio de dificuldades 
e de diferenças sociais. O ensi-
no escolar é a modalidade mais 
adequada para a formação das 
crianças e dos adolescentes no 
Brasil e mudar esse rumo, nes-
te momento em que já estamos 
enxergando os prejuízos educa-
cionais provocados pela pande-
mia, seria um grande risco de 
colocar a educação brasileiro 
em um grande abismo.

Leandro Madureira é advogado, sócio do escritório Mauro Menezes & Advogados, especialista em Direito 
Previdenciário e especialista em Políticas Públicas, Infância, Juventude e Diversidade pela UNB

Ao longo dos anos, a 
população idosa foi se 
tornando mais longe-

va e a expectativa de vida au-
mentou. Diante desse proces-
so de envelhecimento, come-
çaram a surgir diversas limi-
tações clínicas e físicas, en-
tre elas, incluem-se as doen-
ças emocionais e psicológicas.

Ao chegar nessa faixa etá-
ria de idade, muda-se a percep-
ção da vida dessa população, o 
que implica em dificuldades de 
aceitação para as mudanças e 
desafios, inserido também no 
contexto de saber lidar com a 
própria decisão individual ou 
da família sobre a ida perma-
nente a uma Casa de Repouso.

Nesse sentido, as Casas de 
Repouso têm como um dos 
principais requisitos assegu-
rar a qualidade da saúde men-
tal de seus assistidos, em aten-
dimentos individuais ou em 
grupo. Em alguns casos, com 
os familiares do ente querido, 

analisa-se a necessidade, inclu-
sive, de um apoio psicológico, 
procurando assim, a contrata-
ção desse profissional.

Nesse momento de novas 
rotinas, o apoio, acompanha-
mento e integração contínua 
de todos é essencial para o bem 
estar pessoal e mental, evitan-
do casos graves de insônia, es-
tresse, ansiedade ou depressão, 
por exemplo.

O papel dos familiares e 
cuidadores das instituições 
também são de fundamental 
relevância para que a pessoa 
não se sinta sozinha e aban-
donada, em um momento da 
vida em que se vê desampara-
da do cuidado diário de seus 
entes queridos.

É importante que a pessoa 
idosa exponha seus medos e 
angústias ao profissional e 
pessoas próximas, a fim de ob-
ter o cuidado adequado para o 
seu caso específico.

Ações preventivas para evi-

tar o surgimento e avanço de 
problemas de saúde mental 
são trabalhadas pelas Clínicas 
de Repouso, que contribuem 
para uma qualidade de vida 
saudável em todos os aspectos.

O encorajamento a essas 
práticas de prevenção garan-
te maior acolhimento através 
de simples atividades como 
ler, dançar, cozinhar, conver-
sar e ouvir o próximo. Exer-
cícios físicos, desde que auto-
rizados por um médico espe-
cialista, também são uma óti-
ma oportunidade de praticar 
esses momentos de lazer, que 
trarão, além do convívio social 
com diferentes pessoas, bene-
fícios para o corpo e a mente.

Incluir as tecnologias, como 
celulares e tablets, também 
aproximam a população ido-
sa de sua família, criando uma 
conexão que os permitam se 
sentir próximos, diminuindo 
a distância.

Essas e muitas outras solu-
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02 Opinião
Importância do apoio psicológico ções acabam reduzindo sinto-

mas associados a quadros ne-
gativos e depressivos e, conse-
quentemente, culminam por ge-
rar efeitos positivos para a no-
va realidade que está sendo en-
carada. São tarefas que estimu-
lam a memória e causam sensa-
ção de satisfação, autoconfian-
ça e autonomia.

Como observado, o apoio psi-
cológico, somado às avaliações 
periódicas de especialistas, re-
sultam em eficazes estímulos às 
atividades praticadas pelo idoso, 
bem como facilitam a transição, 
adaptação e o entendimento de 
que o período dentro do seu “no-
vo lar” será benéfico.

A terapia acaba sendo um sig-
nificativo aliado dentro do local, 
que visa também o conforto e 
segurança constantes dos pa-
cientes 24 horas por dia. O am-
paro e zelo dos lares de repouso, 
somado ao acompanhamento 
de outras especialidades, como 
cardiologista, endocrinologista, 
etc., e a presença familiar em vi-
sitas no recinto, ajudam no com-
bate ou retardamento de apare-
cimento dos transtornos emo-
cionais mentais.

Lucia Palma é formada em Gestão de Marketing pela Anhembi-Morumbi, CEO e fundadora do Portal Casas de Repouso
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MEGA-SENA

LOTOFÁCIL

DUPLA SENA

LOTOMANIA

QUINA

Concurso 2484
Quarta-feira, 25 de Maio de 2022 

Concurso 2531
Quinta-feira, 26 de Maio de 2022 

Concurso 2371
Quinta-feira, 26 de Maio de 2022 

1º SORTEIO

2º SORTEIO

Concurso 2317
Quarta-feira, 25 de Maio de 2022 

Concurso 5863
Quinta-feira, 26 de Maio de 2022 
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20    23    33    54    60

Clima Região

Sol o dia todo sem nuvens 
no céu. Noite de tempo 

aberto ainda sem nuvens.

TEMPERATURA

Mínima 15º    l    Máxima 31º
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ESPAÇO ESPÍRITA

Flávio Josefo e a 
Reencarnação

Flávio Josefo é um nome importante na his-
toriografia cristã. Foi um historiador e apolo-
gista judaico-romano, descendente de uma li-
nhagem de importantes sacerdotes e reis he-
breus, que presenciou e registrou a destrui-
ção de Jerusalém pelos romanos, em 70 d.c.. 
Ele escreveu dois importantes livros, denomi-
nados “A Guerra dos Judeus” e “Antiguidades 
Judaicas”. Essas obras fornecem informações 
valiosas sobre a sociedade judaica da época, 
justamente o período em que se deu a sepa-
ração definitiva do cristianismo do judaísmo. 
Narra inclusive a existência de Jesus, sendo 
por esse motivo uma das provas de sua pas-
sagem pelo nosso planeta.

No primeiro livro, Josefo fala sobre a imor-
talidade da alma e a reencarnação. Estas são 
suas palavras sobre o tema: “Os corpos de 
todos os homens são, realmente, mortais, 
criados de matéria corruptível, mas a alma 
é imortal, e parte da divindade que habita 
nossos corpos. Não sabeis que os que par-
tem desta vida, segundo a lei da natureza, e 
pagam seu débito de tudo quanto receberam 
de Deus, quando a Ele agrada pedir de volta 
o que nos deu, gozam fama eterna: que suas 
casas e sua posteridade estão seguras, que 
suas almas são puras e obedientes e obtêm 
um lugar muito sagrado no céu, do qual, nas 
revoluções das idades, são enviadas nova-
mente para corpos puros. Mas as almas da-
queles cujas mãos agiram loucamente con-
tra eles próprios são recebidas na mais es-
cura região do Hades*”.

(*) na mitologia grega, uma região sombria, go-
vernada por um deus do submundo, dos mor-

tos. Equivalente ao umbral dos espíritas. 

Sugestão para leitura: A Reencarnação 
Através dos Séculos – Nair Lacerda

A.M.

è LEIA MAIS NA PÁGINA 05

Leitinho quer reduzir 
tarifa do transporte 
coletivo de R$ 3,10 
para R$ 3 ao usuário
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Fundo Social de Solidariedade de 
Sumaré e EPTV promovem Dia 
D da Campanha do Agasalho 

Diretores da Associação 
dos Veteranos do Exérci-
to Brasileiro em Campi-
nas (AVEBC), reuniram-se 
na manhã de quarta-feira 
(25) com o vice-prefeito de 
Sumaré Henrique do Pa-
raíso. O objetivo foi apre-
sentação da AVEBC e dos 
projetos desenvolvidos pe-
lo grupamento com cará-
ter de associação, que reú-
ne soldados, que um dia 
estiveram na ativa. Du-
rante o encontro, o vete-
rano Lima informou que 

o grupo pretende desen-
volver projetos junto aos 
alunos da rede pública e 
privada de ensino, como 
guerreiros mirim, cur-
sos de primeiros socor-
ros, entre outros. Ao final 
do encontro, o vice-prefei-
to agradeceu a visita e se 
colocou à disposição pa-
ra ajudar a implantar no 
município os trabalhos 
da Associação. “Agrade-
ço imensamente a visita 
dos senhores e colocamos 
a administração à dispo-
sição no que for preciso. 
Principalmente pela se-
riedade do projeto e por 

Os vereadores de Su-
maré aprovaram nes-
ta semana, o Projeto de 
Lei nº137/2022, que deno-
mina o portal de entrada 
do município, localizado 
na Avenida Júlio de Vas-
concellos, no Jardim Bela 
Vista, de Rildo José San-
ches. De autoria de todos 
os parlamentares da Ca-
sa, a proposta foi apro-
vada por unanimidade. 
De acordo com o PL, Ril-

do nasceu em São Caeta-
no do Sul, em 7 de feverei-
ro de 1968. Formou-se no 
curso de Engenharia Me-
cânica e fez pós-gradua-
ção em Gestão Ambien-
tal. Ele trabalhou por 3 
anos no Departamento 
de Água e Esgoto da ci-
dade, e por 4 anos, atuou 
como gerente de Serviços 
Públicos da Prefeitura de 
Sumaré. Rildo foi casado 
com Idelma Borges, por 
32 anos, e teve uma filha, 
Júlia Sanches. Faleceu em 
22 de outubro de 2020, aos 

52 anos de idade. 
“Sempre alegre, de 

bem com a vida, era mui-
to próximo aos amigos, 
nunca deixando de am-
parar a quem precisas-
se de sua ajuda. Adorava 
esportes, e fez com que 
toda sua família se jun-
tasse ao seu hobby, o ci-
clismo, sempre ao som de 
um bom rock and roll”, 
relembra o vereador An-
dre da Farmácia (PSC).

“Rildo nos deixou pre-
maturamente aos 52 
anos, com saudosas lem-

branças de seus amigos 
e familiares. Sendo as-
sim, como forma de ho-
menageá-lo e preservar 
sua memória, elabora-
mos o presente projeto. 
O acolhimento pelos de-
mais parlamentares foi 
essencial para aprovar-
mos a nova denominação 
do portal de entrada do 
município, que merecida-
mente passa a se chamar 
Rildo José Sanches”, com-
pleta o presidente da Câ-
mara, vereador Willian 
Souza (PT).

Veteranos do Exército apresentam
associação a Henrique do Paraíso

Portal do Jd. Bela Vista, em Sumaré, 
recebe nome de Rildo José Sanches

Vice-prefeito de Sumaré recepcionou veterano

HOSAEL SANTOS | CEDIDA

EM SUMARÉ

DE BEM COM A VIDA

Doação acontece neste sábado na Praça das Bandeiras, das 8h às 17h, no sistema Drive Thru

O Fundo Social de So-
lidariedade de Sumaré, 
em parceria com a EPTV, 
promove neste sábado, 
dia 28, o Dia D da Campa-
nha do Agasalho. A ação 
será das 8h às 17h, na Pra-
ça das Bandeiras, no cen-
tro, pelo sistema Drive 
Thru, atendendo todas 
as normas sanitárias pa-
ra proteção dos cidadãos. 
O objetivo do evento é in-
tensificar as doações de 
roupas e agasalhos, ofe-
recendo um inverno mais 
aquecido e com dignida-
de às famílias em situa-
ção de vulnerabilidade 
social da cidade.

 “As temperaturas es-
tão baixando e temos a 
preocupação de cuidar de 
quem mais precisa. Nos-
sa campanha de arreca-
dação é contínua, segue 
o ano todo no Fundo So-
cial e em pontos por toda 

a cidade, porém, para in-
tensificar e até facilitar 
as doações, vamos pro-
mover o Dia D, com toda 
a segurança e proteção 
necessárias. Pedimos pa-
ra a população que faça 
sua doação em embala-
gens plásticas lacradas e 
separadas. Todas as pe-
ças são triadas, embala-
das e distribuídas para 
nossos munícipes aten-
didos nos CRASs da cida-
de. Pedimos a colabora-
ção da nossa população, 
que sempre abraça nossas 
campanhas e manifesta 
toda sua solidariedade e 
amor ao próximo”, expli-
cou a presidente do Fundo 
Social, Mara Dalben.

Ao longo da semana, 
a Campanha do Agasa-
lho segue em toda a cida-
de. A arrecadação ocor-
re em diversos pontos do 
Município, seguindo to-
das as normas sanitárias, 
de segunda a sexta-feira, 
das 9h às 15h. A priorida-

de de doação é de calças, 
blusas, meias e agasalhos 
masculinos, femininos e 
infantis, além de cober-
tores, em bom estado de 
conservação.

“Novamente realiza-
mos a Campanha do Aga-
salho, que tem o grande 
objetivo de levar amor e 

carinho a quem mais pre-
cisa. Só temos a agrade-
cer a população, que sem-
pre se junta a nós e mos-
tra toda sua humanida-
de, principalmente neste 
momento em que o mun-
do todo precisa de união 
e solidariedade. Com nos-
sa união, caridade, fé, so-

lidariedade e amor, va-
mos passar por isso jun-
tos”, comentou o prefeito 
Luiz Dalben (Cidadania).

Desde 2017, mais de 
300 mil peças foram ar-
recadadas e distribuídas 
para famílias em situa-
ção de vulnerabilidade 
social no município. 

Fundo Social pede que as peças estejam em embalagens plásticas lacradas e separadas
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Confira os locais 
de doação durante 
a semana:

Fundo Social de 
Solidariedade - Rua 
Dom Barreto, n° 1377 
– Centro

Paço Municipal - Rua 
Dom Barreto, n° 1303 
– Centro

Centro Administrativo 
de Nova Veneza - Av. 
Brasil, n° 1.111 - Nova 
Veneza

OAB Sumaré – Rua 
João Jacob Rohweder, 
n° 60 – Jardim 
Alvorada

Sala da OAB do 
Fórum Cível- R. 
Antonio de Carvalho, 
170 – Centro

OAB Sala Fórum 
Trabalhista – R. 
Ernesto Barijan ,645 – 
Planalto do Sol

Rotary Clube Sumaré 
- R. Antônio do Vale 
Mello, 614 - Centro

Shopping ParkCity 
Sumaré - Av. 
Rebouças, 3.400 - 
Jardim Paulista

Clube Recreativo - 
Av. Rebouças, 863 - 
Centro

Todas as escolas 
municipais

Todas as 
administrações 
regionais

SERVIÇO

se tratar de uma asso-
ciação que representa às 
Forças Armadas, no ca-

so, nosso glorioso Exérci-
to Brasileiro”, disse Hen-
rique do Paraíso.
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A obra em execução 
pela Prefeitura de Hor-
tolândia na região co-
nhecida como “ocupa-
ção do Santa Fé” avan-
ça um pouco mais. Equi-
pes da empresa contra-
tada pela Secretaria de 
Obras trabalham, agora, 
na implantação dos sis-
temas de drenagem plu-
vial. Em alguns trechos, 
são implantados grandes 
tubos de concreto para 
captação de águas das 
chuvas; outros ganham 
bueiros e PVs (poços de 

visita). Também avança a 
construção da nova via e 
da ciclovia que integram 
o sistema viário. Ele ofe-
recerá nova rota de aces-
so a quem vem do Jardim 
Novo Cambuí em direção 
à região do São Sebastião 
e do Jardim Interlagos.

Este novo viário está 
localizado nas imedia-
ções do Parque Socioam-
biental Lago da Fé, mais 
ao fundo do reservatório 
de contenção de enchen-
tes. De acordo com o De-
partamento de Projetos e 
Orçamentação, está pre-
vista a implantação de 
pista de caminhada com 

Obra na região do Parque Santa Fé ganha
reforço no sistema de drenagem pluvial

EM EXECUÇÃO

O Projeto de Lei nº 
134/2022, do vereador 
Digão (União Brasil), foi 
aprovado, em regime de 
urgência, na sessão or-
dinária desta terça-fei-
ra (24) da Câmara de Su-
maré. A proposta, que re-
conhece e regulamenta a 
profissão de optometris-
ta no município, recebeu 
18 votos favoráveis e uma 
abstenção em plenário. 
Com a aprovação, o PL 
deve ser encaminhado ao 
Executivo para sanção. 

Na propositura, o par-
lamentar esclarece que 
o optometrista é o pro-
fissional com graduação 
em Optometria, que atua 

em pesquisa, promoção, 
prevenção, avaliação e 
reabilitação na área vi-
sual. O projeto permite 
que o especialista exer-
ça suas funções em Su-
maré através da presta-
ção de serviços em clíni-
cas próprias, mediante 
concessão de alvará sa-
nitário. Esse tipo de pro-
fissional também poderá 
ser contratado pelo mu-
nicípio, por meio de con-
curso público, para reali-
zar suas atividades.

Segundo o PL, o opto-
metrista deverá se res-
ponsabilizar por consul-
tórios e clínicas que ofe-
reçam o serviço de opto-
metria e suas respectivas 
consultorias, pareceres 
e laudos técnicos. Além 

cialista em optometria 
poderá avaliar funcio-
nalmente o sistema vi-
sual e ocular; realizar e 
fornecer a medida opto-
métrica, indicando solu-
ções ópticas quando ne-
cessário; adaptar e ade-
quar as lentes corretivas 
às necessidades do pa-
ciente; executar terapias 
visuais, com a finalidade 
de restaurar e desenvol-
ver a capacidade visual 
do indivíduo; participar 
de equipes multidiscipli-
nares e interdisciplina-
res, assessorando órgãos 
e estabelecimentos públi-
cos ou privados no cam-
po da saúde visual e ocu-
lar; e realizar outras ati-
vidades inerentes a sua 
formação universitária.

De acordo com o verea-
dor, “a Optometria é vis-
ta como necessidade na 
área da saúde, sendo re-
conhecida pela Organiza-
ção das Nações Unidas, 

pela Organização Mun-
dial da Saúde e pela Or-
ganização Panamerica-
na de Saúde. 

Uma situação agra-
vante na questão da saú-
de visual do país é o lon-
go tempo para conseguir 
uma consulta pelo SUS, 
associado a uma distri-
buição desigual de pro-
fissionais capacitados, 
concentrados nos gran-
des centros e distante 
de regiões menos pri-
vilegiadas. Neste senti-
do, vemos que a inser-
ção da Optometria no 
modelo de saúde públi-
ca brasileira vai trazer 
grandes avanços e mo-
dificações positivas nes-
tes números, ao mudar o 
atual quadro e resgatan-
do a qualidade visual de 
nosso povo, dando con-
dições para que a popu-
lação tenha mais acesso 
aos profissionais da vi-
são”, acrescenta Digão.

Vereadores aprovam PL que regulamenta
profissão de optometrista em Sumaré

Projeto do vereador Digão reconhece 
profissionais que atuam na área visual

DIVULGAÇÃO

PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS

MELHOR ATENDIMENTO

Espaço com quatro leitos e equipamentos de última geração começa funcionar quarta, dia 1º

A Prefeitura de Horto-
lândia conclui mais uma 
etapa da reforma do Hos-
pital Municipal Mario Co-
vas que beneficia a saúde 
da população. Na tarde 
desta sexta-feira (27/05), 
o prefeito José Nazareno 
Zezé Gomes fez a entrega 
da Sala de Emergência. 

De acordo com a Secre-
taria de Saúde, o espaço 
está com nova configu-
ração e área ampliada, 
o que possibilita melhor 
atendimento para os pa-
cientes e condição de tra-
balho para os profissio-
nais do hospital. 

A sala tem quatro lei-
tos com controle automá-
tico. Cada um é equipa-
do com monitor multipa-
râmetro touch screen de 
última geração. O equi-
pamento faz o monitora-
mento de diferentes parâ-

metros das condições do 
paciente, tais como ele-
trocardiograma, oxime-
tria (medição da quanti-
dade de oxigênio no san-
gue), dentre outros. 

O espaço passa a ter 
ainda Sala de Utilidades 
(ou Sala de Expurgo), lo-
cal para guardar vesti-
mentas utilizadas pelos 
pacientes, como aven-
tal e roupa de cama. De 
acordo com a Secretaria 
de Saúde, a Sala de Emer-
gência começa a funcio-
nar na próxima quarta-
-feira (01/06). Outro espa-
ço do hospital cuja refor-
ma também foi concluída 
é a Sala de raio X, que já 
está em funcionamento. 

“A entrega da Sala de 
Emergência é um mo-
mento especial pelo qual 
esperávamos muito. É 
a principal entrada de 
atendimento do hospital 
que começará a funcio-
nar na próxima quarta-

Prefeito Zezé Gomes entrega 
Sala de Emergência do Hospital 
Municipal de Hortolândia 

-feira, dia 1º de junho. Es-
sa é uma grande conquis-
ta para a população, que 
terá um atendimento de 
qualidade. O hospital vai 
fazer a diferença na vida 
da população”, destacou 

o prefeito Zezé Gomes. 
O secretário de Saúde, 

Denis André José Crupe, 
salientou que a entrega 
da Sala conclui uma eta-
pa importante das obras 
de reforma do hospital. 

“Com a entrega da Sa-
la de Emergência con-
cluímos o eixo de pron-
to atendimento do hospi-
tal, que inclui ainda a Sa-
la de raio X e os Prontos-
-Socorros Adulto e Infa-

DIVULGAÇÃO
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100
LEITOS

As intervenções 
incluem reforma 
desde a fachada 
até as instalações 
internas, o que 
resultará em 
diversas melhorias
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Zezé Gomes: “Essa é uma grande 
conquista para a população, que 
terá um atendimento de qualidade”

disso, terá a responsabi-
lidade de encaminhar o 
paciente para o corpo clí-
nico especializado quan-
do identificada a necessi-
dade de utilização de téc-

nicas invasivas ou indi-
cação de medicamentos.

A proposta determi-
na ainda que, juntamen-
te com outros profissio-
nais habilitados, o espe-

til”, ressaltou o secretá-
rio de Saúde. 

Na reforma do Hospi-
tal Municipal Mario Covas 
foram investidos R$ 12,5 
milhões. As intervenções 
incluem reforma desde 
a fachada até as instala-
ções internas, o que resul-
tará em diversas melho-
rias, entre elas, a amplia-
ção de 67 para 100 leitos. 

Algumas etapas já fo-
ram concluídas, como 
a finalização da obra 
no Pronto Atendimen-
to Obstétrico e Gineco-
lógico, a reabertura do 
Pronto Socorro Adulto, 
que também passou por 
obras de remodelação, 
e de áreas internas ad-
ministrativas. O Pron-
to Socorro Infantil tam-
bém recebeu interven-
ções, assim como a área 
interna, onde, em bre-
ve, será implantado um 
aparelho de tomografia 
computadorizada.

Em alguns trechos, são implantados grandes 
tubos de concreto para captação de águas das chuvas

DIVULGAÇÃO

1.644 metros de extensão; 
de ciclovia de 550 metros 
de extensão, integrada 
com a já existente no La-
go da Fé e de viário com 
970 metros de extensão, 
conectando o trecho com 
a ponte do São Sebastião. 
O trecho também ganha-
rá iluminação em LED. 
As obras chegam a 50 por 
cento dos serviços execu-
tados, aproximadamen-
te, segundo a Secretaria 
de Obras. 

A nova via em cons-
trução, entre a Rua Vi-
tória da Conquista à rua 
sem nome, já conta com 
meios-fios da calçada e 
sarjetas, sendo prepara-
da para receber pavimen-
tação. O trecho já avan-
ça para se conectar com 
a Rua da Confibra, até a 

ponte do Residencial São 
Sebastião. Ao lado dela 
foi construída, com con-
creto pigmentado de ver-
melho, mais uma parte 
dos 550 metros de ciclo-
via que serão implanta-
dos no local. Além dis-
so, acontece a terraple-
nagem no terreno próxi-
mo ao canal. 

O término da obra está 
previsto para junho des-
te ano. Segundo o Depar-
tamento de Obras, parte 
do viário será novo, feito 
agora, e parte será reca-
peada. As obras contem-
plam ainda o prolonga-
mento da Rua da Confi-
bra, no Jd. Santa Fé, até a 
rotatória da Avenida Joa-
quim Marcelino Leite, en-
tre o São Sebastião e o Jd. 
Interlagos.
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è LEIA MAIS NA PÁGINA 08

Homem é preso 
quando tentava 
sacar dinheiro com 
CNH falsa em banco

Tribuna LiberaL
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Para isso, subsídio subirá de R$ 2,42 para R$ 3,64, de acordo com projeto de lei a ser votado na Câmara

O prefeito Cláudio Jo-
sé Schooder, o Leitinho, 
anunciou nesta sexta-
-feira (27/05) que pre-
tende promover a redu-
ção do valor da tarifa no 
transporte coletivo urba-
no (municipal) de Nova 
Odessa paga pelo usuário, 
que vai cair de R$ 3,10 pa-
ra R$ 3,00 por “viagem”. 
A redução do valor pago 
pelos munícipes depende 
apenas da aprovação de 
um projeto de lei que de-
ve ser apreciado já nesta 
segunda-feira (30/05) pela 
Câmara de Vereadores da 
cidade. Parlamentares re-
ceberam nesta sexta-feira 
detalhes da decisão. 

Além da redução na ta-
rifa final, o projeto tam-
bém vai autorizar o Mu-
nicípio a aumentar o va-
lor do subsídio à passa-
gem pago pela Prefeitura 
em auxílio ao usuário do 
Transporte Coletivo Urba-
no. Atualmente, o subsídio 
ao usuário é de R$ 2,42, e 
ele deve subir para R$ 3,64. 

O subsídio foi criado pela 
Lei Municipal nº 2.497, de 
20 de maio de 2011. 

Assim, a Gestão Muni-
cipal atende a reivindica-
ção da empresa conces-
sionária do sistema mu-
nicipal, a Rápido Sumaré, 
que não tem o valor total 
recebido reajustado des-
de 31 de julho de 2019 – ou 
seja, há praticamente três 
anos, período em que os 
custos do transporte em 
geral cresceram bastan-
te, principalmente o pre-
ço do óleo diesel. 

O primeiro pedido de 
reajuste feito pela empre-
sa no atual período ava-
liado era de outubro de 
2020. Para comparação, 
em setembro de 2020, o 
preço médio do litro do 
óleo diesel no país, se-
gundo a ANP, era em tor-
no de R$ 3,00. Atualmen-
te, após o recente “estou-
ro” nas cotações do petró-
leo, o preço já passa dos 
R$ 6,80 por litro.

 “Com base no institu-
to jurídico do reequilíbrio 
econômico-financeiro dos 
contratos, a empresa con-

cessionária havia solicita-
do a correção do valor da 
tarifa com base em plani-
lhas que o fundamentam. 
O pedido vinha sob aná-
lise técnica e jurídica da 
comissão constituída por 
essa finalidade, que aca-
tou parte dos argumen-
tos e das planilhas apre-
sentadas pela empresa. A 
partir do relatório dessa 
comissão, o prefeito Lei-
tinho buscou essa solu-
ção, que preserva o usuá-

rio sem prejudicar a em-
presa”, explicou o secretá-
rio municipal de Governo, 
Robson Paulo. 

Segundo o secretário, 
se não fosse restabelecido 
ao menos parcialmente o 
reequilíbrio econômico-
-financeiro do contrato, “a 
empresa poderia ir à Jus-
tiça em função da previ-
são em contrato, e o usuá-
rio é quem arcaria com o 
custo de um reajuste de-
terminado judicialmen-

te – um risco que não po-
demos correr”. “E, apesar 
de ter ficado aquém do so-
licitado, a empresa con-
cordou em ata com o novo 
valor composto da tarifa”, 
completou Robson Paulo. 

“Dessa forma, podemos 
recompor parcialmente a 
defasagem da tarifa rece-
bida pela concessionária, 
sem aplicar nenhum rea-
juste ao valor pago pelos 
usuários – pelo contrário, 
ainda conseguimos asse-

gurar uma pequena redu-
ção no preço da passagem 
para quem realmente uti-
liza o Transporte Coleti-
vo para ir diariamente ao 
trabalho, à escola, à Uni-
dade de Saúde”, afirmou 
o prefeito Leitinho. 

Por fim, restabeleci-
do o equilíbrio econômi-
co-financeiro, a empresa 
concessionária também 
se comprometeu a substi-
tuir a atual frota por veí-
culos mais novos, de for-
ma a voltar a cumprir as 
normas sobre idade dos 
veículos previstas no con-
trato de concessão. 

Atualmente, o siste-
ma de Transporte Coleti-
vo Urbano (Municipal) de 
Nova Odessa é compos-
to por cinco linhas, rea-
lizadas por sete veículos, 
que transportam dia-
riamente uma média de 
mil passageiros. O valor 
da tarifa para o usuário 
está afixado em R$ 3,10 
“na catraca”, mas a Pre-
feitura complementa es-
sa “passagem” com mais 
R$ 2,42 a título de subsí-
dio ao passageiro.

Leitinho pretende aumentar subsídio com compromisso de renovação da frota

Prefeito Leitinho quer reduzir tarifa do 
transporte coletivo de R$ 3,10 para R$ 3

DIVULGAÇÃO
Da Redação | NOVA ODESSA
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

O prefeito de Nova Odes-
sa Cláudio José Schooder, 
o Leitinho, acompanhou 
na quinta-feira (27/05) 
a inauguração da nova 
DDM (Delegacia de Defe-
sa da Mulher) no Remanso 
Campineiro, em Hortolân-
dia, feita pelo governador 
Rodrigo Garcia e pelo pre-
feito da cidade, Zezé Go-
mes. No evento, o gover-
nador anunciou ainda a 
abertura de 31 novos leitos 
pediátricos no Hospital de 
Clínicas da Unicamp e no 
Hospital Estadual de Su-
maré, que atendem tam-
bém a pacientes de Nova 
Odessa. 

“São duas importan-
tes conquistas para nos-
sa região, tanto a Delega-
cia da Mulher em Horto-
lândia, quanto os novos 
leitos para Pediatria, que 
no momento estão em fal-
ta nos hospitais de refe-
rência que atendem nos-
sas cidades por causa des-
sa ‘onda’ de viroses que 
atinge nossas crianças”, 
comentou Leitinho. 

O prefeito lembrou ain-
da que o atual governador 
anunciou, em 18 de feverei-
ro deste ano, a instalação 
de uma unidade do Pou-
patempo em Nova Odessa, 
em parceria com a Prefei-
tura, através do Dentran.
SP – entre outros convê-
nios já firmados ou asse-
gurados junto ao Gover-
no do Estado desde 2021. 

“O governador Rodrigo 
Garcia tem se mostrado 
um verdadeiro parceiro 
de Nova Odessa e da nos-
sa região. Além do Poupa-
tempo, já temos também 
o convênio para o ‘quar-
tel’ do Corpo de Bombei-
ros da Polícia Militar, re-
cebemos recentemente 
veículos e ambulâncias e 
ainda firmamos a parce-
ria para a recuperação de 
estradas rurais”, desta-
cou Leitinho – referindo-
-se aos trechos mais utili-
zados das estradas rurais 
Eduardo Silva, também 
conhecida como “Estrada 
do Dodozinho”, e Soldado 
Constitucionalista, am-
bas na região da Fazen-
da Velha, que serão recu-
peradas através do Pro-
grama Melhor Caminho.

“Não é só dinheiro que 
resolve a saúde. É com-
prometimento, são pro-
fissionais dedicados, pro-
fissionais vocacionados, 
e compaixão que é o que 
nós temos em São Paulo 

e isso tem que nos encher 
de orgulho, porque todos 
nós juntos fizemos a di-
ferença durante a pan-
demia”, afirmou Rodrigo 
Garcia durante sua pas-
sagem pela região. 

Os novos leitos pediátri-
cos serão abertos na pró-
xima quarta-feira (1º/06) 
para atendimento de en-
fermaria, terapia inten-
siva e semi-intensiva no 
HC (Hospital de Clínicas) 
da Unicamp e no Hospi-
tal Estadual de Sumaré. O 
Governo de São Paulo vai 
investir R$ 2 milhões pa-
ra abertura e custeio dos 
leitos até o fim de setem-
bro, cobrindo o período de 
sazonalidade de doenças 
respiratórias. 

Em Campinas, Rodri-
go fez o anúncio oficial do 
programa Mutirão de Ci-
rurgias para a região, que 
tem cerca de 71,4 mil pro-
cedimentos represados no 
sistema Cross (Centrais de 
Regulação de Ofertas de 
Serviços de Saúde). 

Prefeito de Nova Odessa acompanha 
visita de governador em Hortolândia

Leitinho: “São duas importantes conquistas para região”

DIVULGAÇÃO

CONQUISTAS PARA REGIÃO

Na terça-feira (31/05), 
a Coden Ambiental, con-
cessionária municipal dos 
serviços de Saneamento 
Básico de Nova Odessa, 
realizará a instalação de 
um novo registro hidráu-
lico na saída do Reserva-
tório Castelo. Por este mo-
tivo, haverá interrupção 
no fornecimento de água 
das 7h às 12h nos bairros 
Parque Residencial Fran-
cisco Lopes Iglesias, Jar-
dim Conceição, Vila Le-
tônia, Condomínio Green 
Village e parte do Jardim 
Bela Vista. 

A ação faz parte dos 
procedimentos que es-
tão sendo adotados para 
garantir o abastecimen-
to de água durante a im-
permeabilização da par-
te interna do tanque, que 
deverá ocorrer nos pró-
ximos dois meses. Nesse 
período, os bairros aten-
didos pelo Castelo rece-
berão temporariamente 
água de outros reserva-
tórios do município. 

Localizado na sede da 
Coden, no Jardim Bela 
Vista, o Castelo é o reser-
vatório mais antigo da ci-
dade e passa por sua pri-
meira reforma estrutural 
em mais de 50 anos de ati-
vidades. Do tipo elevado, 
em concreto e com capa-
cidade de 400 metros cú-
bicos, o Castelo entrou 
em obras em 14 de janeiro 
com reparos nos pilares e 

vigas de sustentação. 
Na segunda etapa da 

reforma, que vai abran-
ger a manutenção da par-
te interna e a nova imper-
meabilização, o Parque 
Residencial Francisco Lo-
pes Iglesias, o Condomí-
nio Green Village e par-
tes do Jardim Santa Ro-
sa e do Jardim Bela Vis-
ta receberão água do re-
servatório de 5 milhões 
de litros, também locali-
zado na sede da Coden. O 
Jardim Maria Helena se-
rá servido pelos reserva-
tórios que compõem o sis-
tema do Klavin. 

“Deixamos para reali-
zar os reparos no tanque a 
partir de junho, quando o 
consumo de água é menor 
devido ao frio”, explicou o 
diretor Técnico da Coden, 
Rean Gustavo Sobrinho. 
Além dos preparativos pa-
ra o redirecionamento do 
abastecimento de água 
aos bairros atendidos pe-
lo reservatório em refor-
ma, a equipe da Coden já 

fez as religações para que 
a ETA (Estação de Trata-
mento de Água) 1, que re-
cebia a água do Castelo pa-
ra a lavagem dos filtros, 
passe a receber a água do 
Sistema de Reservatórios 
do Klavin. 

A reforma do Reserva-
tório Castelo está estima-
da em aproximadamente 
R$ 900 mil, que estão sen-
do custeados com recur-
sos de contrapartida do 
loteamento Jardim Vitó-
ria. Considerando todo o 
complexo de armazena-
mento de água tratada, 
Nova Odessa conta com 
11 reservatórios e uma ca-
pacidade total de 12.050 
metros cúbicos. Com a fu-
tura instalação de mais 
um reservatório de 700 
metros cúbicos no bairro 
Las Palmas, a capacida-
de de armazenamento do 
município se elevará pa-
ra 12.750 metros cúbicos. 

Mais informações po-
dem ser obtidas pelo 0800 
771-1195.

Manutenção no ‘Castelo’ interrompe 
água em 5 bairros de Nova Odessa

Coden realizará instalação de registro hidráulico

DIVULGAÇÃO

RESERVATÓRIO EM OBRAS
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AVANÇO DA VACINAÇÃO

Número de casos também 
recuou 4,5 vezes de janeiro até 
maio, de acordo com os boletins 
divulgados pelas prefeituras

Hortolândia e Nova 
Odessa não registraram 
nenhuma morte por Co-
vid-19 em maio deste ano. 
Sumaré registrou a pri-
meira morte deste mês 
na sexta-feira (27). 

As Secretarias de Saúde 
dos municípios atribuem 
a queda do número de ca-
sos e de mortes ao avan-
ço da vacinação contra a 
doença. O número de ca-
sos também teve uma re-
dução de 4,5 vezes de ja-
neiro a maio. Os dados fo-
ram fornecidos pelas pre-
feituras ou extraídas pe-
lo Portal do Coronavírus 
das prefeituras (Confira 
tabela ao lado).

Até 27 de maio, Sumaré 
registrava 39.520 casos da 
doença e 1.084 mortos. A 
Secretaria de Saúde infor-
mou, em nota, que acom-
panha diariamente as es-
tatísticas dos casos de Co-
vid -19. Segundo boletim 
dos últimos meses, não 
houve um aumento sig-
nificativo, mas se aca-
so houver uma curva de 
aumento de casos, novas 
ações serão adotadas, es-
clareceu a administração.

Hortolândia atribui a 
vacinação em massa à 
queda do número de ca-
sos e mortes por Covid 
na cidade. “A vacinação 
reduziu drasticamente o 
número de internações e 
óbitos no município, que 
embora sofram pequenas 
alterações, em razão da 
flexibilização e o surgi-
mento de novas varian-
tes. A estabilização dos 
casos de Covid propor-
cionou o retorno das ro-
tinas de atendimento no 
sistema de saúde, tendo 
como demanda a ser des-
tacada neste momento as 
arboviroses e a influen-
za”, traz a nota de Hor-
tolândia. 

Em virtude da redução 
de casos graves e óbitos, 
o governo federal encer-
rou o estado de emer-
gência em saúde públi-
ca, contudo a Prefeitura 
de Hortolândia esclare-
ce que a pandemia segue 
seu curso, apresentando, 
porém, um impacto mui-
to menor sobre o siste-
ma, em razão da vacina-
ção massiva.

Segundo a prefeitura 
de Sumaré, na prática, 
a Emergência em Saúde 
Pública facilita as com-

de saúde e no transporte 
coletivo urbano. 

Hortolândia também 
segue as recomendações 
do governo estadual. “O 
uso de máscaras é reco-
mendado, mas não obri-
gatório. Bem como se 
mantém a recomenda-
ção de higienização das 
mãos e cuidados bási-
cos gerais. Não há neste 
momento dados que su-
giram a necessidade da 
obrigatoriedade de uso 
de máscaras novamente”, 
informou a prefeitura.

CASOS
Até o dia 27 de maio, 

Hortolândia computava 
36.789 casos confirma-
dos da doença, com 845 
mortes. Foram aplica-
das 523.737 doses, sen-
do 206.099 com primei-
ra dose, 194.888 com a se-
gunda, 7.504 dose única e 
115.246 terceira dose.

Sumaré registrou 
39.520 casos confirma-
dos de Covid-19 e 1.084 
mortes desde o início da 
pandemia até nesta sex-
ta-feira (27). Além disso, 
a cidade aplicou 615.573 
doses das vacinas, sendo 
243.571 de primeira do-
se; 227.024, segunda do-
se; 122.756, terceira do-
se; 14.007, quarta dose, e 
8.215 dose única.

Segundo o boletim 
desta quinta-feira (26), 
Nova Odessa registrava 
9.273 casos de Covid-19 
e 259 mortes, até agora. 
Foram aplicadas na cida-
de 131.749 doses de vaci-
nas, sendo 50.651 da pri-
meira dose (86,6% da po-
pulação geral ou 100,26% 
da população acima de 
12 anos), 49.128 de segun-
da dose (97,25% da popu-
lação acima de 12 anos) 
e 31.970 da terceira do-
se (68,92% da população 
acima de 18 anos).

Vacinação em massa em contribuiu para queda de casos e óbitos

Maio chega ao final sem mortes por 
Covid-19 em dois municípios da região

DIVULGAÇÃO

Se você for com suas 
crianças ao evento “Lite-
ralendo”, que a Prefeitura 
de Hortolândia realizará 
no Parque Socioambien-
tal Irmã Dorothy Stang, 
neste domingo (29/05), 
aproveite para imunizá-
-las. O evento terá vacina-
ção contra Covid-19, In-
fluenza e Sarampo. A va-
cinação será feita das 11h 
às 16h30 na EMEB (Esco-
la Municipal de Educação 
Básica) Josias da Silva Ma-
cedo, anexa ao parque. O 
endereço do parque é Rua 
Manoel Antônio da Silva, 
415, Jardim Nossa Senho-
ra de Fátima.

A imunização foca-
rá a população infantil. 
A vacinação contra Co-
vid-19 será para crianças 
de 5 a 11 anos. De acordo 
com dados da Secretaria 
de Saúde, 17.777 crianças 

(87% da população infan-
til estimada do municí-
pio) já receberam a 1ª do-
se e 13.402 (65%) já estão 
com a 2ª dose. A Secreta-
ria de Saúde ainda infor-
ma que 25% da popula-
ção infantil está faltosa 
e 90% da população adul-
ta já está imunizada com 
a 1ª e a 2ª doses. Os falto-
sos adultos da 2ª dose são 

10.700 pessoas e os da do-
se adicional (3ª e 4ª doses) 
são 67.261 pessoas. 

A vacinação contra In-
fluenza será para crian-
ças de seis meses a me-
nos de 5 anos e crianças 
com comorbidades de 5 
a 11 anos. A Secretaria 
de Saúde salienta que as 
crianças com comorbi-
dades deverão apresen-

tar atestado que compro-
ve ter a doença. A imu-
nização contra Sarampo 
também será para crian-
ças de seis meses a me-
nos de 5 anos. A Secreta-
ria de Saúde reforça para 
que as famílias levem a 
carteirinha de vacinação 
das crianças para que se-
jam imunizadas contra 
Influenza e Sarampo.

Evento ‘Literalendo’ terá vacinação 
contra Covid, Influenza e Sarampo

Imunização com foco na população infantil será feita das 
11h às 16h30 no Parque Socioambiental Irmã Dorothy Stang

DIVULGAÇÃO

NESTE DOMINGO

Da Redação | HORTOLÂNDIA
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CASOS E MORTES POR COVID-19 NA REGIÃO

CASOS

Cidades Janeiro Fevereiro Março Abril Maio
Hortolândia 749 1.659 2.924 1.306 1.104
Nova Odessa 1.681 750 72 29 107
Sumaré 4.538 1.411 98 84 354
Total Geral 6.968 3.820 3.094 1.419 1.565

MORTES

Cidades Janeiro Fevereiro Março Abril Maio
Hortolândia 8 56 26 4 0
Nova Odessa 10 10 2 0 0
Sumaré 27 37 11 3 1
Total Geral 45 103 39 7 1

Claudete Campos | REGIÃO
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br
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“COMPANHIA DE DESENVOLVIMENTO DE NOVA ODESSA CODEN AMBIENTAL” 
CNPJ (MF) N° 48.832.398/0001-59 - NIRE Nº 35.300.021.002 

 
“ATA DE REUNIÃO DO CONSELHO DE ADMINISTRAÇÃO REALIZADA AOS 11 DE 

ABRIL DE 2022” 
(ELABORADA EM FORMA DE SUMÁRIO, CONFORME FACULTA O ARTIGO 130 DA 

LEI Nº 6.404/76) 
I. - DATA E HORA: 11 de Abril de 2022, às 10,00 horas. 
II. - LOCAL: Sede Social, à Rua Eduardo Leekning, nº 550, Jardim Bela Vista, em Nova 
Odessa, SP. 
III. - CONSELHEIROS ADMINISTRATIVOS PRESENTES: TOTALIDADE dos atuais 
membros integrantes do Conselho de Administração, eleitos de conformidade com deliberação 
tomada no transcorrer da Ata da Assembléia Geral Ordinária e Extraordinária realizada aos 
29/04/2020 e conforme Ata de Assembléia Geral Extraordinária realizada aos 27 de outubro de 
2021.  
IV. - FORMA DE CONVOCAÇÃO: Dispensada a convocação face ao comparecimento da 
Totalidade dos atuais membros do Conselho de Administração, conforme disposições 
estatutárias vigentes, tendo sido também dispensada a leitura da Ordem do Dia, por já terem 
pleno conhecimento de seu teor. 
V. - COMPOSIÇÃO DA MESA:  
Presidente: Sr. Leonardo Cesar de Campos, Presidente do Conselho de Administração.  
Secretário: Sr. Hilton José Sobrinho, Vice-Presidente do Conselho de Administração.  
VI. - DELIBERAÇÕES TOMADAS: Foram votadas e aprovadas por unanimidade de votos 
dos Conselheiros Administrativos presentes, as seguintes Resoluções 
1) REELEIÇÃO DA DIRETORIA: 
(a) Foram reeleitos em sua TOTALIDADE para compor a DIRETORIA da CODEN 
AMBIENTAL, para o próximo biênio 2022/2024, com mandato até a Assembléia Geral 
Ordinária a realizar-se em 2024, os seguintes membros:  
 DIRETOR PRESIDENTE: ELSIO ALVARO BOCCALETTO, brasileiro, casado, 
Professor, residente e domiciliado na Av. Benedito Storani, nº 1315, Apto. 131, Bloco 01, 
Centro, na Cidade e Município de Vinhedo, Estado de São Paulo, CEP: 13.280-000, portador 
do CPF (MF) sob nº 055.651.798-90 e da Cédula de Identidade RG. nº 7.603.964-X, expedida 
aos 11/01/2007 pela SSP/SP;   
 DIRETOR FINANCEIRO: HAMILTON LORENÇATTO, brasileiro, casado, Contador, 
residente e domiciliado na Rua Luiz José Duarte, nº 229, Ap. 402, Centro, na Cidade e 
Município de Sumaré, Estado de São Paulo, CEP: 13.170-020, portador do CPF (MF) sob nº 
119.234.538-07 e da Cédula de Identidade RG. nº 16.808.472-7, expedida pela SSP/SP; e  
 DIRETOR TÉCNICO: REAN GUSTAVO SOBRINHO, brasileiro, solteiro, Engenheiro 
Civil, CREA/SP nº 5070030156, residente e domiciliado na Rua Professor Carlos Liepin, nº 
766, Jardim Bela Vista, na Cidade e Município de Nova Odessa, Estado de São Paulo, CEP: 
13.385-000, portador do CPF (MF) sob nº 419.840.748-73 e da Cédula de Identidade RG. nº 
40.274.484-6, expedida pela SSP/SP,  
resultado esse que recebeu o apoio e a aprovação unânime dos Conselheiros Administrativos 
presentes, havendo os Diretores ora reeleitos declarado que não estão incursos em nenhum 
dos crimes previstos em lei que os impeçam de exercer atividades mercantis. 
(b) Esclareceu o Senhor Presidente que os mandados dos Diretores ora reeleitos findar-se-ão 
até a Assembléia Geral Ordinária a realizar-se no exercício de 2024, coincidindo dessa forma 
com o mandato dos membros do Conselho de Administração em exercício, os quais 
permanecerão legalmente investidos nos seus respectivos cargos até a eleição dos novos 
Diretores e/ou sua reeleição, consoante disposições legais e estatutárias vigentes. 
(c) Ato contínuo, declarou o Senhor Presidente devidamente empossados em seus cargos os 
Diretores ora reeleitos, uma vez que os mesmos assinaram de imediato o competente Termo de 
Posse, em obediência às disposições legais e estatutárias aplicáveis.  
(d) Destarte, lembrou o Senhor Presidente que, consoante disposições legais e estatutárias 
vigentes, deveriam os membros da Diretoria, no início e no término de seus respectivos 
mandatos, fazer a apresentação da “declaração minuciosa de seus bens”, onde conste a origem 
e as mutações patrimoniais, a serem entregues ao Exmo. Sr. Prefeito Municipal, com cópias 
arquivadas na Egrégia Câmara Municipal de Nova Odessa, “ex-vi” do disposto no Artigo 2° da 
Lei Municipal n° 1.276, de 04/11/91, propondo ainda que tal apresentação fosse realizada em 
até 30 (trinta) dias, contados desta data, o que obteve o apoio e a aprovação unânime dos 
Conselheiros e Diretores presentes. 
VII. – QUORUM DE DELIBERAÇÕES: Todas as deliberações foram votadas e aprovadas 
por unanimidade de votos dos Conselheiros Administrativos presentes. 
VIII. – ENCERRAMENTO: Colocada a palavra à disposição dos Conselheiros e, não 
havendo manifestação, encerraram-se os trabalhos. 
IX. – APROVAÇÃO E ASSINATURAS: A presente Ata foi lida, aprovada e assinada pelos 
Conselheiros e demais membros presentes. 
X. – CONSELHEIROS E DIRETORES PRESENTES:  
CONSELHEIROS ADMINISTRATIVOS PRESENTES: Leonardo Cesar de Campos – 
Presidente; Hilton José Sobrinho – Conselheiro; Maria de Fátima Dalmedico de Godoy – 
Conselheira; Paulo Sérgio Bodini – Conselheiro; Eiter Cristiani – Conselheiro; Dorival 
Antonio Gazzetta – Conselheiro; José Marcos de Campos – Conselheiro. 
DIRETORES ORA REELEITOS: Elsio Alvaro Boccaletto - Diretor Presidente; Hamilton 
Lorençatto - Diretor Financeiro; Rean Gustavo Sobrinho - Diretor Técnico. 
Jucesp registrada sob n° 228.656/22-9, de 05/05/2022. Gisela Simiema Ceschin – Secretária 
Geral. A população de Nova Odessa pagou por este anúncio R$1.228,80 (Impressa e 
Certificação Digital – ICP-Brasil). 

pras públicas e licitações. 
“Mas o município já in-
cluiu o dimensionamen-
to de itens de Enferma-
gem no pregão anual. Pa-
ra a população não ha-
verá mudança no aten-
dimento dos serviços de 

Saúde”, explicou a admi-
nistração de Sumaré. 

Com relação à volta do 
uso de máscaras nas es-
colas, exigido por algu-
mas prefeituras, Suma-
ré e Hortolândia disse-
ram que seguem os pro-

tocolos do governo do 
Estado, ou seja, o uso é 
facultativo.

As medidas adotadas 
para enfrentamento da 
doença continuam as 
mesmas. Máscaras devem 
ser usadas em unidades 

E
ss

e 
do

cu
m

en
to

 fo
i a

ss
in

ad
o 

po
r 

C
LA

U
D

IN
E

I A
P

A
R

E
C

ID
O

 S
O

A
R

E
S

. P
ar

a 
va

lid
ar

 o
 d

oc
um

en
to

 e
 s

ua
s 

as
si

na
tu

ra
s 

ac
es

se
 h

ttp
s:

//a
ss

in
ad

or
.o

nl
in

ec
er

tif
ic

ad
or

a.
co

m
.b

r/
va

lid
at

e/
D

F
C

W
6-

8K
B

5B
-F

F
E

K
S

-C
6T

7J



Estão abertas as ins-
crições para o Programa 
de Estágio 2022 do Gru-
po NC, conglomerado que 
tem como principal em-
presa a EMS, maior labo-
ratório farmacêutico no 
País. Com duração de até 
dois anos e possibilidade 
de efetivação, a iniciati-
va propõe aprendizado e 

imersão para os 40 jovens 
talentos que forem selecio-
nados pela organização. 

Para participar, o inte-
ressado deve preencher 
um formulário por meio 
de um site até 5 de junho, 
período que compreen-
de avaliação de perfil e 
também etapa de gami-
ficação. O processo segue 
com dinâmicas de grupo, 
entre 13 e 14 de junho.

Estão sendo ofereci-

das vagas para diferen-
tes áreas, como Pricing, 
Estratégia e Negócios, 
Jurídico, S&OP/Planeja-
mento, Financeiro, Gente 
e Gestão, Digital, TI, DCS, 
P&D e Qualidade, e Dire-
toria Médica. As entrevis-
tas finais ocorrerão entre 
os dias 4 e 8 de julho, mes-
mo mês em que os selecio-
nados irão iniciar sua tra-
jetória no conglomerado. 

Ao longo do progra-

ma, os estagiários pode-
rão fazer rodízio em di-
versas áreas e empresas, 
desenvolver habilidades, 
participar de treinamen-
tos técnicos e sobre os ne-
gócios, além de se envol-
ver em um laboratório de 
ideias e receber mentoria 
para produção e apresen-
tação de projeto.

“Queremos contribuir 
para o desenvolvimento 
da cidadania e da capaci-

Grupo NC, controladora da EMS, seleciona
novos talentos para programa de Estágio

FARMACÊUTICA

A atriz, apresentado-
ra e professora de teatro 
Carla Fioroni, nacional-
mente conhecida por pa-
péis na novela infantoju-
venil “Chiquititas” (SBT) e 
na peça teatral “Trair e co-
çar é só começar”, é uma 
das atrações do 1° Lite-
ralendo, evento literário, 
promovido pela Prefeitura 
de Hortolândia, dentro da 
programação do 12º Hor-
tolendo, política pública de 
incentivo à leitura no mu-
nicípio. A artista apresen-
ta, neste domingo (29/05), 
às 16h, o show musical e 
teatral HH (“Hora da His-
tória”), que traz a história 
de “Branca de Neve e os se-
te anões”, numa versão es-
crita pela própria artista.

Segundo material de 
divulgação da atriz, o es-
petáculo surgiu em 2020, 
em plena pandemia do co-
ronavírus, permanecen-
do no ar por 56 semanas, 
na página dela no Ins-

tragram (@fioronicarla). 
Com direção e roteiro da 
própria Carla, o espetá-
culo tem o músico Guigo 
Amaral na direção musi-
cal e traz no elenco Car-
la no papel de Branca de 
Neve e Meire Moraes no 
da corujinha Chouette. A 
classificação é livre e a 
duração de 70 minutos.

Carla Fioroni é apre-
sentadora e professora 
de teatro há mais de 30 
anos, tem passagens pe-
las maiores emissoras do 
país, atuou e dirigiu inú-
meras peças de sucesso, 
além de filmes, cinema e 
novelas. Criou o Curso de 
Teatro para Crianças com 
Carla Fioroni, para, com o 
auxílio da tecnologia, en-
sinar teatro a crianças de 
todo o mundo. É forma-
da em Artes Cênicas pela 
Unicamp (Universidade 
Estadual de Campinas).

Atuou por seis anos e 
meio, na peça humorís-
tica de maior sucesso do 
Brasil, “Trair e Coçar É Só 
Começar”, interpretando 

a empregada Olímpia, fi-
gura central da trama. 
Em 1997, começou em te-
levisão, na telenovela “O 
Amor está no Ar”, da Re-
de Globo. Em seguida, foi 
repórter do programa 
“Atualíssima”, da Rede 
Bandeirantes. Depois pas-
sou para o SBT, entran-
do, em 2012/2013 e 2014, 
na novela “Chiquititas”, 
grande sucesso da emis-
sora, no papel de Ernesti-
na e sua irmã gêmea Ma-
tilde simultaneamente.

LITERALENDO
O Literalendo come-

ça às 12h, no Parque So-
cioambiental Irmã Do-
rothy Stang, localizado 
na Rua Manoel Antônio 
da Silva, 415, no Jd. Nos-
sa Senhora de Fátima. 
Uma praça de alimenta-
ção, com barracas para 
venda de comidas e bebi-
das, será montada no es-
paço do estacionamento 
ao lado da pista de ciclis-
mo Hortobike e do giná-
sio Vitor Savala.

vid-19, Influenza e Saram-
po para crianças.

Segundo a Secretaria 
de Educação, Ciência e 
Tecnologia, entre os ob-
jetivos do Hortolendo e do 
Literalendo estão ampliar 
a prática e o hábito da lei-
tura a fim de potenciali-
zar o repertório linguís-
tico, textual e o conheci-
mento do mundo dos es-
tudantes da rede munici-
pal; possibilitar e desper-
tar o exercício da fanta-
sia, imaginação, encan-
tamento e beleza, atra-
vés da leitura. O “Horto-
lendo nas Escolas” deste 
ano tem como tema “A lei-
tura e seus afetos: a esco-
la como espaço de encan-
tamentos”. A festa literá-
ria está no calendário ofi-
cial de celebração pelos 31 
anos de emancipação po-
lítica da cidade.

Atriz Carla Fioroni, ex-Chiquititas, apresenta
espetáculo Hora da História em Hortolândia
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MOBILIZAÇÃO

Para a campanha, podem ser 
doadas roupas masculinas e 
femininas, para todas as idades, 
cobertores, roupas de cama, 
meias, gorros, sapatos e toalhas

O Fundo Social de So-
lidariedade de Hortolân-
dia realiza neste sába-
do, a partir das 8h, o Dia 
“D” de arrecadação para 
a Campanha do Agasa-
lho 2022. A ação, que con-
ta com apoio da EPTV-
-Campinas, será realiza-
da por meio do sistema 
Drive Thru na Secreta-
ria Municipal de Servi-
ços Urbanos - Rua Capi-
tão Lourival Mey, 869, no 
Remanso Campineiro. 

De acordo com a pre-
sidente do Fundo Social, 
Maria dos Anjos, o Dia 
de Mobilização é impor-
tante para impulsionar a 
campanha, funcionando 

como ferramenta de cha-
mamento público em fa-
vor da solidariedade.

 “O Dia ‘D’ será um mo-
mento de grande mobi-
lização e contamos com 
a participação de todos. 
Olhe em seu guarda-rou-
pa, doe um agasalho que 
você não usa mais e que 
esteja em bom estado de 
conservação. Essa doa-
ção pode fazer a diferen-
ça na vida de uma pes-
soa”, explicou Maria. 

Para a campanha, po-
dem ser doadas roupas 
masculinas e femininas, 
para todas as idades, co-
bertores, roupas de ca-
ma, meias, gorros, sapa-
tos e toalhas. “O drive-th-
ru funcionará até as 17h 
e contamos muito com 

a participação da nossa 
comunidade nesta edi-
ção de 2022. Neste ano o 
frio chegou mais cedo e 
atender as famílias que 
se encontram em situa-
ção de vulnerabilidade é 
fundamental. Conto com 
o apoio de todos e tenho 
certeza que atingiremos 
nosso objetivo, afinal, 
nossa população sem-

pre se mostrou solidária 
e vem aderindo em peso 
nas nossas campanhas”, 
destacou a presidente.

A Campanha do Aga-
salho 2022 foi lançada 
oficialmente no dia 19 de 
maio, durante as come-
morações pelos 31 anos 
de Hortolândia. Para fa-
cilitar a doação, o Fundo 
Social de Solidariedade 

espalhou caixas de coleta 
para entrega voluntária 
nos prédios públicos, co-
mo Prefeitura e Câmara, 
e em outros 36 pontos es-
tratégicos do município. 
A doação também pode 
ser feita diretamente na 
sede do Fundo Social, na 
Rua Benedito Francisco 
de Faria, 467, no Reman-
so Campineiro.  

NOVA ODESSA
Em Nova Odessa as 

doações também serão 
feitas no formato drive-
-thru, sem que as pes-
soas tenham que descer 
do veículo. As doações se-
rão recebidas na sede do 
Fundo Social, na Rua Hei-
tor Penteado, nº 199, no 
Centro de Nova Odessa, 
até as 14h.

Ponto de coleta será no pátio da Secretaria Municipal de Serviços Urbanos de Urbanos, das 8h às 17H

Campanha do Agasalho terá Dia D de 
arrecadação Drive Thru neste sábado
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tação de jovens, trazendo 
para o ambiente de traba-
lho estudantes que quei-
ram vivenciar um am-
biente dinâmico e cheio 
de desafios e aprendiza-
dos. Buscamos forman-
dos que tenham vonta-
de de aprender, crescer e 
fazer história com a gen-
te”, afirma Eluard Pucci-
ni de Moraes, diretor da 
área de Gente e Gestão do 
Grupo NC. 

Os candidatos devem 
ser de cursos como Admi-
nistração, Economia, Di-
reito, Farmácia, Engenha-
rias, Tecnologia da Infor-

mação, Química, Matemá-
tica ou Estatística. Tam-
bém devem ter formação 
prevista para agosto de 
2023 e 2024 – primeiro ou 
segundo semestre –, além 
de disponibilidade para 
atuar presencialmente na 
cidade de Hortolândia, in-
terior paulista, e estagiar 
por ao menos um ano. A 
empresa oferece salário 
e outros benefícios com-
patíveis com o mercado. 

Mais informações po-
dem ser conferidas pelo 
site: http://share-rh.rds.
land/programa-de-esta-
gio-grupo-nc-2022

A programação oficial 
prevê apresentações mu-
sicais gratuitas, com a 
Banda Municipal e tam-
bém com a dupla serta-
neja local Zé Victor e João, 
assim como atrações ar-
tísticas, com a participa-
ção das escolas munici-
pais e da arte-educadora, 

pedagoga, escritora e con-
tadora de histórias, Suza-
na Montauriol. Estudan-
tes da rede municipal de 
ensino também receberão 
livros, mediante entrega 
de filipeta, previamente 
distribuída. Além disso, a 
Secretaria de Saúde reali-
zará vacinação contra Co-

1º Literalendo

Data: domingo (29/05)
Hora: A partir das 12h
Local: Parque 
Socioambiental Irmã 
Dorothy Stang, no 
Jd. Nossa Senhora 
de Fátima

SERVIÇO

Carla apresenta 
show musical 
que escreveu 

e dirige
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Acidente entre caminhões deixa motorista ferido 
Um motorista ficou ferido durante um acidente que envolveu dois 
caminhões, no quilômetro 100, da Rodovia dos Bandeirantes (SP-
348), em Campinas, na tarde da sexta-feira (25). A vítima foi aten-
dida pelos socorristas da Concessionária AutoBAn e levada para 
um hospital. A faixa 3 da rodovia permaneceu interditada até as 
remoções dos veículos, de acordo com a Polícia Militar Rodoviária. Polícia

Suspeito tentava sacar a 
quantia de R$ 5 mil no caixa 
de uma agência bancária do Itaú, 
no Centro de Nova Odessa 

Um homem foi preso 
quando tentava realizar 
um saque no valor de R$ 
5 mil com documento fal-
so em uma agência ban-
cária na tarde de quinta-
-feira (26), em Nova Odes-
sa. O gerente do banco 
desconfiou do documen-
to apresentado pelo sus-
peito e acionou a Polícia 
Militar. Ele foi conduzido 
ao Plantão Policial e au-
tuado em flagrante pela 
acusação de uso de do-
cumento falso.

Segundo a Polícia Mi-
litar, na tarde de quinta-
-feira, a equipe foi aciona-
da pelo Copom (Centro de 
Operações da Polícia) pa-
ra averiguação de uso de 
documento falso no inte-
rior da agência Itaú.

Os policiais estiveram 
no banco e localizaram 

o suspeito, que deixava a 
agência. Ele foi aborda-
do e surpreendido com 
uma agenda com dados 
de outras possíveis ví-
timas, um celular Sam-
sung, uma chave de veí-
culo e R$ 301. 

Os PMs apuraram que 
o homem portava uma 
CNH (Carteira Nacional 
de Habilitação) suposta-
mente falsa para tentar 
sacar uma quantia em di-
nheiro da conta corrente 
de uma empresa. 

Desconfiado da veraci-
dade do documento, o ge-
rente entrou em contato 
com a polícia e o suspei-
to foi preso.

Acusado foi levado ao Plantão de Nova Odessa e autuado em flagrante

Homem é preso quando tentava sacar 
dinheiro com CNH falsa em banco 

Três homens foram 
presos pela Polícia Mili-
tar empurrando um veí-
culo Celta furtado, no Jar-
dim Campos Verdes, em 
Hortolândia, na madru-
gada da quinta-feira (26). 
Eles foram conduzidos ao 
Plantão Policial e autua-
dos em flagrante. 

Eles foram recolhidos 
na Cadeia de Sumaré.

De acordo com a po-
lícia, durante patrulha-
mento de rotina, os poli-
ciais flagraram dois ho-
mens dentro de um veí-
culo e outro empurrando.

Os policiais decidiram 
efetuar a abordagem e 
com um deles teriam lo-
calizado um display fron-
tal de som automotivo, 

duas chaves de boca, um 
alicate universal e um pi-
no com cocaína. 

O trio acabou confes-
sando que havia furta-
do o veículo para retira-
da de peças e objetos do 
interior. Os suspeitos fo-
ram conduzidos ao Plan-
tão Policial de Hortolân-
dia e depois permanece-
ram presos à disposição 
da Justiça.

Trio é preso enquanto empurrava 
veículo furtado em Hortolândia

EM ABORDAGEM

A Câmara de Nova 
Odessa homenageou três 
representantes das for-
ças de segurança públi-
ca que atuam no municí-
pio com o título de Poli-
cial Padrão 2022. Rece-
beram a homenagem o 
guarda civil municipal 
Leandro Silva Fernan-
des de Almeida, o cabo 
da Polícia Militar Clai-
ton da Silva Fagundes e 
o investigador da Polícia 
Civil Rodrigo Ferreira de 
Alvarenga.

A entrega do título de 
Policial Padrão é rea-
lizada anualmente em 
cumprimento ao Decre-
to Legislativo 294, de 
12 de abril de 2016, que 

Câmara homenageia agentes de segurança
pública com título de Policial Padrão 2022

Receberam a homenagem um guarda civil, um policial militar e um investigador 

DIVULGAÇÃO

RECONHECIMENTO

Prisão foi 
possível graças ao 

gerente da agência, 
que desconfiou do 

documento 
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DIVULGAÇÃOUNINDO FORÇAS 

Na tarde 
da quinta-feira (26), 

a major Soraya, 
subcomandante 

interina do 48º 
BPM/I (Batalhão de 

Polícia Militar do 
Interior), recebeu a 
visita do promotor 
de Justiça Ricardo 
Schade, do Fórum 

de Sumaré, com 
objetivo de unir 

forças e traçar 
estratégias 

eficazes para o 
município.

sargento da Polícia Mi-
litar Moacir Celestino, o 
delegado de Polícia Civil 
Reynaldo Peres, além de 
policiais militares, guar-
das civis municipais, po-
liciais civis e familiares 
dos homenageados. O ve-
reador de Santa Bárba-
ra d’Oeste e guarda civil 
municipal em Paulínia, 
Eliel Miranda, também 
prestigiou o evento.

“Acredito que es-
sa ação da Câmara em 
prestar uma singela ho-
menagem a estas pes-
soas é também uma for-
ma do município agra-
decer a dedicação de to-
dos os policiais milita-
res, guardas municipais 
e policiais civis que tra-
balham pela manuten-
ção da ordem pública. 
Nós, na maioria das ve-
zes, só nos lembramos 
deles quando algo dá er-
rado, mas são eles que 
estão ali todos os dias 
para garantir que tudo 
dê certo”, afirmou Pelé.

CNH FALSA
A vítima, que teve 

seus dados contidos na 
CNH falsa foi localiza-
da e compareceu na De-
legacia de Nova Odessa. 

Ela não soube informar 
se teria passado seus da-
dos em algum site suspei-
to ou se teve seus dados 
clonados de um eletroele-
trônico, como celular ou 

computador.
O acusado foi autua-

do em flagrante e per-
maneceu preso até ser 
apresentado à audiên-
cia de custódia. A inves-

tigação sobre o caso se-
rá conduzida de agora 
em diante pela Polícia 
Civil na tentativa de lo-
calizar outros envolvi-
dos no esquema.

instituiu a concessão da 
honraria como uma ho-
menagem aos policiais 
que prestam relevantes 
serviços na manutenção 
da segurança e da ordem 
pública em Nova Odessa.

A sessão foi coman-
dada pelo presidente da 

Câmara, Elvis Ricardo 
Maurício Garcia, o Pelé, 
e acompanhada pelos ve-
readores Sebastião Go-
mes dos Santos, o Tiãozi-
nho do Klavin, Oseias Do-
mingos Jorge, Levi Tosta, 
o Levi da Farmácia, Síl-
vio Natal, o Cabo Natal, e 

Márcia Rebeschini.
O vereador Paulo Hen-

rique Bichof não pode 
participar da sessão por 
ocasião do falecimento 
de sua tia, Ercília Bichof.

Como saudação aos 
homenageados, os ve-
readores ressaltaram a 

relevância do trabalho 
das três forças de segu-
rança pública e agrade-
ceram aos agentes pela 
dedicação.

Também acompanha-
ram o evento o chefe de 
segurança municipal, 
Carlos Eduardo Fanti, o 
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Em derbi movimen-
tado, o UDV ven-
ceu o R7 por 3 a 2, 

na manhã do último do-
mingo (22), na Praça de 
Esportes Maria das Gra-
ças Monteiro, no Jardim 
Picerno, em Sumaré. O 
confronto foi pela penúlti-
ma rodada da fase de gru-
pos da Copa Irdival Frez-
zato/Ases 2022. Be, John 
Lennon e Bruninho fize-
ram para o Unidos da Vi-
la e Flávio Perigoso e Wil-
lian para o R7 Picerno.

Como já se anunciava, 
um bom público se fez 
presente no campo do Pi-
cerno e viu um jogo bem 
movimentado com am-
bas as equipes jogando 
um bom futebol. O time 
celeste, apoiado pela Fú-
ria Azul, fez prevalecer 
nos minutos iniciais sua 
condição de favorito, in-
do pra cima do R7.

O Unidos da Vila não 
tarda para mexer no pla-
car. Depois de jogada 
bem trabalhada em ve-
locidade, o lateral Be se 
apresenta livre de mar-
cação, recebe na diago-

nal e abre o placar, dei-
xando a Fúria Azul en-
louquecida.

O R7 sente o revés e 
tem dificuldades para se 
ajeitar dentro de campo. 
O Unidos da Vila apro-
veita a instabilidade do 
adversário para ampliar 
o marcador. Em jogada 
pelo lado direito, o meia-
-atacante John Lennon 
sai rabiscando, passa por 
dois adversários e dá um 

chute certeiro, para ale-
gria da torcida.

O R7 inicia sua reação 
nos minutos finais do 
primeiro tempo. Após 
cruzamento na área, o 
goleiro Tigela e a zaga 
ficam parados. Então, a 
bola é ajeitada de cabe-
ça para Flávio Perigoso 
marcar o primeiro gol do 
R7: 2 a 1.

O gol recolocou de vez 
o R7 na partida. Nos mi-

nutos finais e nos acrés-
cimos foi pra cima do ri-
val. Depois de roubada de 
bola e na transição rápi-
da para o ataque, Willian 
recebe da zaga, abre em 
diagonal e, na saída do 
goleiro Tigela, acerta um 
chute cruzado para ba-
lançar a rede do UDV, em-
patando o derbi no cam-
po do Picerno. 

No segundo tempo, o 
catedrático técnico Teia, 

do Unidos da Vila, foi 
obrigado a fazer várias 
modificações. O R7 pre-
cisava da vitória e man-
teve o esquema com jo-
gadas aéreas para bus-
car a virada.

Aos 4 minutos do se-
gundo tempo acontece o 
momento mágico da par-
tida, com a obra prima 
do atacante Bruno Cor-
rea. Após cobrança de es-
canteio, a bola é ajeitada 

UDV vence derbi contra R7 por 3 a 2 
pela Copa Irdival Frezzato/Ases

FOTOS: DIVULGAÇÃO

A retomada do calen-
dário esportivo de Hor-
tolândia, interrompido 
por dois anos por conta 
da pandemia do Corona-
vírus, segue intensifica-
da. Neste sábado (28/05), 
a partir das 8h, mais uma 
competição inédita reali-
zada pela Prefeitura, por 
meio da Secretaria de Es-
portes, movimenta as 
apaixonadas por futebol. 

O torneio “Elas em 
Campo”, primeiro tor-
neio feminino da cidade 
jogado em grama artifi-
cial, acontece no campo 
society do bairro Reman-
so Campineiro. A compe-
tição contará com quatro 
equipes: PSG, Lions, Lions 
2 e Raça Esporte jogam 
entre si (ver jogos ao la-

Quando ouvimos que 
um menino de 11 anos 
sonha em ser campeão 
mundial, pode não sur-
preender, pois quem um 
dia. quando criança. não 
sonhou em ser atleta pro-
fissional e conquistar o 
lugar mais alto no pódio?

Parece uma histó-
ria como tantas outras, 
mas no caso do João Vic-
tor Faria Fraga, 11 anos, 
natural de Itaperuna/RJ, 
essa história é um sonho 
bem real.

Desde o início de 2021 
deu o passo inicial pela 

sua maior paixão: o boxe.
De lá para cá vem trei-

nando com acompanha-
mento profissional, dan-
do um decisivo passo no 
início deste ano. Deixou 
a cidade de Vila Velha/ES 
para fixar residência em 
Salvador/BA, para treinar 
boxe na Academia Popó 
Mão de Pedra com o trei-
nador Luis Cláudio Frei-
tas, também treinador 
do tetracampeão mun-
dial unificado Acelino Po-
pó Freitas, que também 
abraçou essa causa. 

Além de acompanha-

mento multiprofissional 
do seu médico pediatra 
Henrique Lopes e seu mé-
dico especialista em Nu-
trologia, Thales Von Held. 

Acompanhando as re-
des sociais de João Victor, 
o encontramos no Insta-
gram no @jv.fraga, re-
des sociais administra-
das pela sua incondicio-
nal fã e empresária, a sua 
mãe Lídia Faria Fraga.

O perfil do jovem atleta 
que conta com mais de 74 
mil seguidores e possui 
os patrocínios da ESAON 
Capital, CIPA Laborato-

rios, Itapharma Suple-
mentos, Anabolic Girl e 
Anabolic’S.

Acompanhamos não 
só sua rotina de treinos, 
mas o dia-a-dia de uma 
criança como tantas ou-
tras, que brinca, que vai 
para a escola - diga-se 
de passagem como no-
tas acima da média.

Desde os 5 anos estu-
da inglês. E visita os avós, 
tios, primos e amigos em 
sua cidade de origem. En-
fim, muito mais que um 
sonho, uma realidade 
que está só no início.

vimento do futebol femi-
nino em Hortolândia. Es-
peramos a participação 
de toda a comunidade 
esportiva no campo so-
ciety do Remanso Cam-
pineiro”, comentou o se-
cretário de Esportes, Glé-
guer Zorzin.

REGRAS
A modalidade é um es-

porte coletivo jogado en-
tre dois times com sete 
jogadores em cada um. O 
árbitro se ocupa na cor-
reta aplicação das regras. 
O esporte é jogado numa 
quadra retangular com 
grama artificial, chuteira 
própria e com uma baliza 
em cada lado da quadra. 

Inaugurado em 2020, o 
campo de futebol society 
do Remanso Campinei-
ro, localizado ao lado do 
campo de futebol do bair-
ro, atende a população e 
matriculados no proje-
to Escolinhas Esportivas 
da Administração Muni-

cipal. No espaço é possí-
vel praticar a atividade 
gratuitamente. O campo 
possui 40 metros nas li-
nhas laterais por 20 me-
tros na linha de fundo, 
com grama artificial. Es-
te tipo de gramado torna 
a manutenção mais fácil 
e barata. Futuramente, 
a ideia da Secretaria de 
Esporte e Lazer é buscar 
parcerias para que o lo-
cal possa receber ilumi-
nação e permitir a prá-
tica noturna do esporte. 

Torneio ‘Elas em Campo’ começa 
neste sábado em Hortolândia

João Victor Fraga: uma promessa para o boxe
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para o atacante Bruno 
Correa que, de bicicleta, 
manda para o fundo da 
rede, recolocando nova-
mente o Unidos da Vila 
à frente do placar: 3 a 2.

Antes do reinício da 
partida, o atacante Flávio 
Perigoso do R7 e o meio-
-de-campo Jorge Ferrei-
ra do UDV foram expul-
sos pelo segundo cartão 
amarelo. Com a expulsão 
e as alterações feitas pe-
lo técnico Teia, o Unidos 
da Vila cai de produção 
e vê o crescimento do R7 
na partida.

Foram mais de 20 mi-
nutos em busca do gol de 
empate. O time áureo-
-azul do Picerno foi su-
perior e as jogadas aé-
reas levaram perigo à 
meta do goleiro Tigela. O 
time teve oportunidades 
para chegar à igualdade, 
mas a ansiedade e falta 
de pontaria facilitaram o 
serviço do setor defensi-
vo do Unidos da Vila, que 
suportou a pressão. Após 
o apito final, comemorou 
mais uma vitória ao lado 
da Fúria Azul.

do) na busca pelo troféu. 
São 15 jogadoras em ca-
da equipe, sendo que 5 de-
las tem menos de 18 anos.

“A reestruturação do 

esporte em Hortolân-
dia está acontecendo. A 
renovação dos espaços 
esportivos, as novidades 
no projeto Escolinhas 

Esportivas, o início do 
Campeonato Amador de 
Futebol e, agora, o inédi-
to torneio ‘Elas em Cam-
po’, que visa o desenvol-

8h15 - Lions x Raça
9h - Lions 2 x PSG

9h30 - Lions x Lions 2
10h - Raça x PSG

10h30 - PSG X Lions 
11h - Lions 2 x Raça

11h30 - Final

HORÁRIO 
DOS JOGOS
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OGinásio Estadual de Suma-
ré foi instalado no primeiro 
governo municipal, do Pa-

dre José Giordano. Até então, Su-
maré não possuía qualquer clas-
se de nível médio. A alternativa de 
instalação dessa escola foi a utili-
zação das dependências do antigo 
Grupo Escolar “Professor André 
Rodrigues de Alkmin”, que havia 
sido deslocado para outro, mais 
moderno, na Rua Dom Barreto (on-
de está até hoje). 

O Ginásio Estadual de Sumaré 
mudou-se para um prédio construí-

do pelo Governo do Estado de São 
Paulo, na Avenida José Mancini, pas-
sando a chamar-se Colégio Estadual 
“Dom Jayme de Barros Câmara”.

A primeira diretora do Ginásio 
Estadual de Sumaré foi a Profes-
sora Hercy Moraes. Ela conseguiu 
formar uma equipe de educadores 
de Sumaré e região da melhor qua-
lidade. Os primeiros alunos for-
mados em nível médio em Suma-
ré passaram por sua direção. Isso 
nos anos 1960. É importante lem-
brar que na época em que dirigia 
o ginásio de Sumaré, os maiores 

estabelecimentos educacionais de 
Nova Odessa e Americana também 
eram dirigidos por mulheres de 
forte personalidade e autoridade, 
como Hercy: a professora Paioli, 
em Americana e a professora Sa-
lime, em Nova Odessa.

Reproduzimos abaixo a carta 
de despedida da professora Hercy 
quando ela deixou a cidade. No tex-
to, podemos tomar contato com a 
paixão da educadora pelo seu tra-
balho, paixão esta que mobilizou to-
da uma geração de alunos durante 
sua permanência neste Município.

Ginásio Estadual de Sumaré, formatura de 1962 (Hercy sentada de vestido escuro)

Hercy Moraes

HERCY MORAES

Recordações de 
uma educadora

FOTOS: PRÓ-MEMÓRIA SUMARÉ
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Temos um acervo de 
aproximadamente 250.000 e 

documentos e 140.000 fotos. Se 
tiver interesse em preservar as 

fotos de sua família ou publicá-las, 
dirija-se ao Centro de Memória.

Estudantes, professores, 
pesquisadores e população em 

geral são sempre bem-vindos. A 
Associação Pró-Memória é uma 

entidade particular, sem fins 
lucrativos. Se você quiser ajudá-
la a se manter ou ampliar suas 
atividades, torne-se um sócio. 

Custa R$ 20,00 por mês. Por conta 
disso, você recebe um DVD com 
todo material publicado no mês 
pela imprensa local e um filme 

original de Sumaré.

Praça da República, nº 102, 
Centro, Sumaré/SP

F: (19) 3803-3016/3883-8829
promemoriasumare@gmail.com

Associação 
Pró-Memória

de Sumaré

V Falecimentos V
DE 19 DE MAIO A 25 DE MAIO DE 2022

DIA 19 DE MAIO DE 2022

Gustavo Lopes Soares, 44 anos
Inês Madalena Fogo, 66 anos

DIA 20 DE MAIO DE 2022

Olívia Picheli Riteli, 86 anos
Henry Luca Oliveira Scalcco, 03 anos

José Luiz F. Sarmento, 56 anos

DIA 21 DE MAIO DE 2022

Jonatan Lima dos Santos, 29 anos
Maria Madalena da Silva, 62 anos

DIA 22 DE MAIO DE 2022

Antônio Domingos Costa, 80 anos
Aparecida F. S. Adão da Costa, 72 anos

Wilson Almeida, 65 anos
Osvaldo Aparecido Padovani, 83 anos

DIA 23 DE MAIO DE 2022

Amabel Eichembergue, 81 anos
José Geraldo Franco, 75 anos

Virgínia Maria Sarabel Avancine, 79 anos
Maria Flores de Oliveira, 81 anos

Virgínia Caetano, 99 anos
Claudinei Souza de Lima, 57 anos

DIA 24 DE MAIO DE 2022

Silvio Marques Gonçalves, 
83 anos (foto)

Cícera Maria dos Santos, 
65 anos

Iracema Rosa Nogueira, 83 anos
Cassimiro Israel, 86 anos

Zilma Candida S. Campolina, 78 anos
Zenildo Almeida Santos, 73 anos

DIA 25 DE MAIO DE 2022

Ana Maria da Silva, 87 anos
Manoel Antônio Moralia, 83 anos

Luiz Cândido da Silva, 63 anos
Geraldo Pereira da Cruz, 81 anos

Vitor Yuri Gomes Santana, 14 anos

Colaboração: Cemitério da Saudade de Sumaré

“T udo nesse mundo obe-
dece aos desígnios de 
Deus: as estrelas no 

firmamento brilham, mas estão 
sempre sujeitas a ordenação su-
prema; as águas do mar no seu 
vai e vem ondulante beijam sim-
plesmente a areia da praia e re-
tornam obedientes aos domínios 
que Deus lhes reservou.

E o universo inteiro, a cada ins-
tante, vive seu destino, curvando-
-se sempre às leis que comandam 
a ordem natural de todos os se-
res e todas as coisas. Sendo par-
te desse universo, simplesmente 
obedeço nesta fase da existência 
a essa determinação que preside 
nossos destinos.

Porque meus amigos, por anos 
vivi dentre vós um dos períodos 

mais felizes de minha vida: não 
pensei jamais que haveria um 
momento em que seria obrigada 
a me despedir de Sumaré, do meu 
querido ginásio, dos meus alunos 
que tanto quero bem, dos meus 
inesquecíveis companheiros de 
trabalho, esses admiráveis profes-
sores e dedicados funcionários. 

Nesses anos aprendi a querer 
bem esta cidade hospitaleira, pro-
gressista, e principalmente hu-
mana, engrandecida dia a dia por 
tantos cidadãos que realmente 
amam esta terra.

São os Franceschini, os Vascon-
cellos, os França, os Maluf, os Mi-
randa, os Giometi, os Gigo, os Fó-
fanos, os Barijan, os Ferreira Go-
mes e tantos outros que dignifi-
cam Sumaré. Que me perdoem 

por omissões involuntárias.
Levo de todos vós lições precio-

sas que só sabem dar aquelas per-
sonalidades de escol, donde ema-
nam fidalguia, amor ao próximo, 
carinho ao semelhante, respeito à 
autoridade constituída e solida-
riedade humana.

Por isso tudo, meus amigos, 
e prezadíssimas autoridades é 
que despedir-me de vós se tor-
na tão emocionante e tão difícil 
e eu o faço com a alma carrega-
da de gratidão, pedindo a Deus 
que dê a todos vós imensa pro-
teção e felicidade, ao que posso 
acrescentar somente o meu pro-
fundo muito obrigada”.

PROFESSORA 
HERCY MORAES
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CÂMARA MUNICIPAL DE SUMARÉ

CINE BALI

LIONS CLUBE DE SUMARÉ

ZAGUI & QUENTAL LTDA.

ESCOLA NORMAL DE SUMARÉ

Membros da Mesa Diretora da Câmara Municipal de Sumaré, 
em sua 9ª. Legislatura (de 1989 a 1992). Vemos, da esquerda 

para a direita: Olívio Vedovatto, Antonio Meira, Ivan Carrara 
(Presidente) e Luiz Valter Bernardo. Olívio representava o 

distrito de Nova Veneza; Ivan, o distrito-sede; Antônio e 
Luiz Valter o distrito de Hortolândia. 

Registro fotográfico do interior do Cine Bali, que funcionou 
na rua Paraná, em Nova Veneza, por iniciativa do Sr. José Duft. 
Estava localizado próximo da Igreja de São Francisco de Assis. 

Inaugurado em 27 de setembro de 1958, funcionou por quatro anos. 

O Lions Clube de Sumaré foi fundado no dia 27 de agosto de 1959. 
Realizava suas reuniões mensais no salão de refeições do antigo 
Hotel Máximo Biondo. Nas reuniões festivas era utilizada a sede 

social do Clube Recreativo Sumaré, na rua Antônio Jorge Chebabi. 
É o caso da foto, dos anos 1960.

A firma Zagui & Quental Ltda. pertencia a José Ferreira Quental e 
Rodoaldo Zagui. Começou suas atividades na rua 7 de Setembro, 
vizinha do antigo armazém de secos e molhados da família Gigo. 

Depois mudou-se para prédio próprio na rua José Maria Miranda, 
e em seguida para as instalações que vemos na foto, na mesma 

rua. Era o maior depósito de material para construção de Sumaré. 
Tinha o nome de fantasia de Loja Nossa Senhora Aparecida.

Fotografia da aula inaugural da Escola Normal de Sumaré, 
realizada no dia 7 de outubro de 1968. Quem discursa é a diretora 
do estabelecimento, Maiba Apparecida Maluf. Aparecem na foto: 

Ivo Alves da Silveira, Arthur Dassow, Wilson Lara Netto e João 
Smânio Franceschini (Prefeito), entre outros. 

WILSON AMBRÓSIO BIONDI
Wilson Ambrósio 

Biondi era natural 
de Santa Bárbara 

D´Oeste. Depois de 
casar-se com Else 

Frutuoso, mudou-
se para Sumaré, 

onde montou um 
consultório de 

dentista. Exerceu 
a profissão, 

posteriormente, 
como profissional 

do Governo do 
Estado de São 

Paulo, em escolas 
de Sumaré. Foi um 

dos sócios da antiga 
Loja Quilombo, 

candidato a 
Prefeito Municipal 

em 1982 e 
ocupante de cargo 

de confiança 
do Governo de 

Aristides Moranza 
(1970 a 1972).

FOTOS: PRÓ-MEMÓRIA SUMARÉ
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Neste ano, a 34ª 
Mostra Almeida 
Junior, reconheci-

da nacionalmente, conta 
com a participação do ar-
tista plástico Paulo Bhai. 
O evento teve sua aber-
tura no último dia 21 de 
maio e a mostra perma-
nece instalada no saguão 
do Teatro Municipal Dr. 
Losso Neto, em Piracica-
ba, até o dia 19 de junho. 

Com curadoria de Vi-
viane Gibin, a Mostra Al-
meida Junior conta com 
inscrições de artistas de 
todo Brasil. Paulo Bhai, 
que reside na cidade de 
Sumaré há mais de 30 
anos, foi selecionado com 
a obra premiada “O Ci-
clo do Tempo”, a qual faz 
parte da exposição. 

E esta não é a primeira 
vez que o artista participa 
no concorrido evento anual 
do Salão de Artes, pois já 
teve outras cinco obras de 
sua autoria selecionadas 
em outras edições. 

A premiação de 2022 é 
intitulada “Prêmio Incen-
tivo do Júri” e Sumaré foi 
representado na ocasião 
pelo artista. 

Paulo Bhai nasceu 
em Piracicaba, onde vi-
veu sua infância, e des-
de muito jovem se dedi-
ca às artes plásticas, pro-
duzindo desenhos, retra-
tos, óleo sobre tela, pintu-
ras em madeira, pirogra-
fia, painéis, entre outros. 

Com seus trabalhos, 
Bhai já conquistou di-
versos prêmios, indica-

Artista de Sumaré é 
premiado em Piracicaba

coração em modo avião” e 
“Textos para acalmar tem-
pestades”. Continuo atuan-
do como dentista, mas con-
fesso que a escrita tem um 
papel de destaque na minha 
realização pessoal.

Você tem alguma roti-
na para escrever ou es-
creve quando surge opor-
tunidade?

Eu costumava produzir 
um texto por semana. Po-
rém, escrever é todo dia. Eu 
ando com alguns cadernos 
na bolsa, bloquinhos de no-
tas também, e sempre que 
surge uma ideia, começo 
a escrever. Às vezes uso o 
bloco de notas do celular. 
Algumas vezes leio algu-
ma frase na internet e dou 
print para usar em uma 
reflexão futura. Também 
gosto de grifar e marcar li-
vros, tudo são ideias, tudo 
me inspira. Assim, esses in-
sights que vou escrevendo 
ou lendo servem de com-
bustível quando vou pro-
duzir um texto. Mas escre-
ver é todo dia.

Quanto tempo demora 
para concluir um livro?

Varia muito. Acredito que 
meus livros de crônicas le-
varam uma média de 1 ano 
para serem concluídos.

As histórias “se escre-
vem” sozinhas ou você 
pensa na trama inteira?

Muitas vezes sinto que a 
crônica se escreve sozinha, 
como se pedisse para ser es-
crita. É algo muito intenso e 
bonito, eu começo com uma 
inspiração e ela se conclui 

Hoje vamos conhecer 
um pouco mais so-
bre a autora Fabío-

la Simões e sua obra “A So-
ma de Todos os Afetos” pu-
blicada pela Faro Editorial. 
Fabíola Simões é dentista, 
mãe, influenciadora digi-
tal, youtuber e escritora – 
não necessariamente nes-
sa ordem. Tem 4 livros pu-
blicados; um canal no You-
tube onde dá dicas de fil-
mes, séries e livros; e esse 
site, onde, juntamente com 
outros colunistas, publica 
textos semanalmente. Ca-
sada e mãe de um adoles-
cente, trabalha há mais de 
20 anos como Endodontis-
ta num Centro de Saúde em 
Campinas e, nas horas va-
gas, gosta de maratonar sé-
ries (Sex and the City, Gil-
more Girls e The Office es-
tão entre suas preferidas); 
beber vinho tinto; ler um 
bom livro e estar entre as 
pessoas que ama.

Dica de Leitura:  A Soma 
de Todos os Afetos

(Fabíola Simões)

entreaspas

Vem comigo conhecer 
um pouco mais sobre es-
sa autora:

Como a literatura en-
trou em sua vida?

Desde que era criança, 
sempre gostei muito de ler 
e escrever. Desde muito ce-
do entendi que eu precisava 
escrever para me sentir vi-
va, para ouvir a minha pró-
pria voz. Porém, ao escolher 
uma carreira, optei por al-
go mais “sólido”, e ouvindo 
o conselho da família, deci-

di cursar odontologia. Mas 
como tem vida que a gente 
escolhe e vida que escolhe 
a gente, a escrita me esco-
lheu novamente, e em 2012 
resolvi criar um blog pes-
soal, onde escrevia ideias, 
pensamentos, vivências. O 
blog foi ganhando leitores e 
inúmeros seguidores nas re-
des sociais. Em consequên-
cia desse alcance, vieram os 
livros. Atualmente são 4 li-
vros publicados: “A soma de 
todos os Afetos”, “Felicida-
de Distraída”, “Deixei meu 

FOTOS: DIVULGAÇÃO
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w EVELYN RUANI
Bibliotecária da Rede Sesi-SP e 
leitora compulsiva. Apaixonada 
por livros e palavras.

SERVIÇO
Blog: http://blogentreaspas.com
Instagram: @blog_entreaspas
E-mail: entreaspasb@gmail.com

Editora: Faro Editorial @faroeditorial   l  Páginas: 176

SOBRE A AUTORA

Contato: Instagram: @fabiolasimoesreal
Site: https://www.asomadetodosafetos.com/

Youtube: https://www.youtube.com/c/FabíolaSimões 

BIOGRAFIA

Eliana Oliveira é 
uma simpática jovem 
capixaba. Ela conta 
sua história:

“Meu nome é Eliana. 
Tenho 26 anos. Moro 
no estado do Espírito 
Santo, no município 
de Linhares. Nasci e 
cresci aqui. Meus pais 
sempre moraram aqui 
também e eu fui cria-
da no interior. 

Meu pai sempre foi 
trabalhador rural, 
sempre batalhou para 
sustentar nossa famí-
lia. E eu também tra-
balho na roça; sempre 
que preciso estou eu lá 
trabalhando para ga-
nhar um dinheirinho 
extra. Sempre batalhei 
para correr atrás dos 
meus objetivos. 

Comecei a me in-
teressar pela área da 
beleza desde a minha 
adolescência, mas, pe-
las condições financei-
ras da minha família, 
meus pais não tinham 
condições de pagar um 
curso para nenhum de 
nós. Mas eu não desis-
ti. Corri atrás, traba-
lhei na roça, e, enfim, 
consegui me ajeitar 
financeiramente para 
fazer um curso na área 
da beleza. 

Fiz um curso de 

Eliana Oliveira

alongamento de unhas 
em gel. E comecei a me 
apaixonar por essa área. 
E, enfim, depois do cur-
so, eu continuo corren-
do atrás dos meus obje-
tivos, trabalhando sem-
pre na roça para conse-
guir abrir meu espaço 
para trabalhar fazendo 
o que eu mais amo. 

Fora isso, eu gosto mui-
to de sair para me diver-
tir socialmente, amo dan-
çar funk. Dançar tam-
bém é meu passatempo 
preferido. Passo um tem-
pinho também em mi-

nhas redes sociais. 
Gostaria de dizer que, 

independentemente de 
qualquer situação, não de-
sista dos seus sonhos, es-
tou correndo para realizar 
meus objetivos. Nada vem 
fácil, mas se batalhar por 
mérito próprio, tudo flui. 

E tenho muita fé que 
vou realizar meus sonhos 
e vou dar uma condição 
financeira melhor para 
minha família. Moro com 
meu marido e estou grá-
vida. Descobri em dezem-
bro e logo descobrirei a 
magia de ser mãe”.

de uma forma inusitada, co-
mo se as palavras tivessem 
vida e movimento.

De onde vem a inspira-
ção?

Como eu disse, carrego 
bloquinhos e cadernos, pois 
a inspiração pode surgir de 
qualquer lugar. Pode vir de 
um filme, uma música, um 
livro, um post no Insta-
gram, um vídeo no YouTu-
be ou TikTok… de uma con-
versa com alguém, de um 
comentário num post… e 
também vem de dentro. Há 
momentos em que me calo 
e tento acessar minha dor, 
minha alegria, meu tédio, 
ou o que estiver me preen-
chendo de forma aguda no 
momento. Muitos textos 
nasceram dessa busca por 
autoconhecimento.

Quais são seus livros 
e autores/autoras favo-
ritos?

Vários livros marcaram 
minha vida, e tentarei lem-
brar de alguns.

Na infância, um livro ex-
tremamente importante 
para mim foi “A Bolsa Ama-
rela”, de Lygia Bojunga. Na 

adolescência, gostei mui-
to de “minha vida de meni-
na”, de Helena Morley. Ou-
tros que gostei e me lembro 
foi “o apanhador no campo 
de centeio”, de J. D. Salinger; 
“Reparação”, de Ian McE-
wan; “Espere a primavera 
Bandini”, de John Fante; “O 
sol é para todos”, de Harper 
Lee; “O complexo de Port-
noy”, de Phillip Roth; “O ar-
roz de Palma”, de Francisco 
Azevedo; “Pequena coreo-
grafia do Adeus”, de Aline 
Bei; “Vermelho Amargo”, 
de Bartolomeu Campos de 
Queirós; “A Casa dos Espí-
ritos”, de Isabel Allende; “O 
morro dos ventos uivantes”, 
de Emily Brontë; “O senti-
do de um fim”, de Julian 
Barnes; “A paixão segun-
do GH”, de Clarice Lispec-
tor; entre outros. Autores 
preferidos eu poderia citar: 
Phillip Roth, John Fante e 
Clarice Lispector.

Tem planos para livros 
futuros?

Sim. Continuo escreven-
do regularmente, e acredito 
que devo finalizar um novo 
livro de crônicas nos próxi-
mos meses.

ções e certificações, in-
clusive uma moção de re-
conhecimento oferecida 
pela Câmara de Suma-
ré. Nos últimos anos as 
obras do artista têm si-
do quase sempre relacio-
nadas à espiritualidade.
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